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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Preocupa IVA a colegiaturas e hipotecas: RMV  
Aunque celebró que la Reforma Hacendaria propuesta por el Presidente, Enrique Peña 
Nieto haya dejado fuera el IVA en alimentos y medicinas, el gobernador Rafael Moreno 
Valle consideró que es "preocupante" que se contemple gravar con este impuesto las 
colegiaturas y las hipotecas. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Violaría Ley federal de endeudamiento municipal iniciativa de RMV 
Las nuevas autoridades municipales podrían incurrir en acciones ilegales al terminar su 

gestión si los diputados del estado no analizan en primera instancia las reformas en 

materia de deuda pública, por lo que la diputada federal, Rocío García Olmedo, invitó a 
los legisladores locales a que analicen todos los aspectos antes de que se aprueben la 
línea de crédito para los municipios. (Heraldo) 

   

 

 

Entregan obras en la zona Audi 
La mejor política del combate a la pobreza y evolución social es la del desarrollo 
económico. En este municipio avanza el proyecto que beneficiará a los habitantes de la 
localidad y la región, manifestó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el 

Hospital Integral e iniciar la construcción de la Estación de Policía y Bomberos, obras que 
en conjunto representan una inversión estatal de 80 millones de pesos. (Síntesis) 

  

 

 

Allanan camino para privatizar el SOAPAP 

Al comparecer ante diputados locales, el director general del Sistema Operador de Agua 
Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), Manuel Urquiza Estrada, consideró que la 
situación financiera del sistema hace viable pensar en su concesión. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

PRI votará vs endeudamiento de alcaldes por orden del CEN 
El CEN del PRI instruyó a sus diputados locales a votar en contra de la iniciativa del 
gobernador Rafael Moreno Valle para el endeudamiento de las próximas administraciones 
municipales hasta por 3 mil millones de pesos, pues comprometería las finanzas de los 
ediles electos del tricolor, luego de la reunión que sostuvo la fracción parlamentaria la 
noche de ayer en el edificio de Insurgentes Norte. (Cambio) 

  
 

 

Quiebra Soapap; requiere 6 mmdp 
El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) requiere de una 
inversión cercana a los 6 mil millones de pesos para evitar la quiebra, sentenció su 

director, Manuel Urquiza Estrada, luego de justificar la propuesta del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas para que el servicio de agua potable pueda ser concesionado a 
particulares. (Milenio digital) 

  
 

 

Se aprobaran PPS para 17 municipios sin montos de inversión ni términos 
Por lo menos cuatro de los 17 municipios que solicitan Proyectos para la Prestación de 
Servicios (PPS) en materia de alumbrado público desconocen los montos exactos de 
inversión que requerirán y el tiempo que durará la relación contractual con la iniciativa 
privada, mientras dos ayuntamientos no tienen interés en impulsarlos debido a que sólo 
restan cinco meses a sus administraciones. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Pasa de furioso priísta a asaltante de restaurantes en Puebla 
Como priísta y hermano del líder del tricolor en La Magdalena Tlatlauquitepec fue 
identificado Joel Jiménez Solís, uno de los dos hombres detenidos por cometer asaltos en 
restaurantes de la ciudad de Puebla, y que en julio pasado participó en la quema de 
boletas y del Comité Municipal Electoral de esa localidad cuando su candidato era 
rebasado por la coalición Puebla Unida. (e-consulta) 
 

 Inaugura Moreno Valle Hospital Integral de San José Chiapa 
El mejor legado de mi gobierno para Puebla, es la inversión de Audi, afirmó Rafael 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle Rosas, gobernador del estado que este martes inauguró el hospital integral 
de San José Chiapa en beneficio de 43 mil 160 habitantes de ésta y dos demarcaciones 
vecinas: Nopalucan y Rafael Lara Grajales. Obra que requirió una inversión de 39 
millones 615 mil pesos más 10 millones de pesos en equipamiento y que se desarrollo en 
apenas 4 meses y medio. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En lo que va de la administración el SEDIF ha entregado en adopción a 14 
menores con discapacidad 
En el marco de la quinta entrega de menores en adopción, la Presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle resaltó que se han incorporado 

al seno de una familia  a 14 menores  que padecen algún tipo de discapacidad,  lo que 
representa un logro histórico para Puebla, ya que esta cifra se registra en menos de tres 
años de gestión. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

El Grupo Puebla avanza hacia 2015 con la bandera de la alianza 
Si el PRI en 2015 nuevamente se fortalece, la alianza nacional entre el PAN y el PRD 
nuevamente debe considerarse. Así lo valora Rafael Micalco Méndez, presidente del 
Comité Directivo Estatal del PAN, quien admite también que el Grupo Puebla –los panistas 
locales vinculados con el gobernador Rafael Moreno Valle- luce cada vez más fuerte al 
interior del albiazul y que sus acciones toman presencia en los actos de carácter nacional. 

(Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV inaugura Hospital Integral en sede de Audi en Puebla 

La mejor política del combate a la pobreza y evolución social es la del desarrollo 
económico. En este municipio avanza el proyecto que beneficiará a los habitantes de la 
localidad y la región, manifestó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el 
Hospital Integral e iniciar la construcción de la Estación de Policía y Bomberos, obras que 
en conjunto representan una inversión estatal de 80 millones de pesos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Prevén eliminar IVA a colegiaturas 
El IVA a colegiaturas recibió el rechazo del PRI, PAN y PRD, quienes buscarán llegar a un 
acuerdo dentro del Pacto por México. (Reforma) 

  
 

 
Piden cárcel por desvíos en salud 

El gobierno federal plantea reformar la Ley General de Salud para poner candados al 
manejo de recursos públicos en el rubro. (El Universal) 

 
 

 

 
Habrá Grito el Zócalo: Osorio 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que sí habrá celebración 

del Grito de Independencia en la plancha del Zócalo de la Ciudad de México la noche del 
próximo 15 de septiembre.  (Milenio digital)  

  
 

 

Crece el rechazo al cobro del IVA en colegiaturas 
Los dirigentes nacionales de PRI y PRD, César Camacho y Jesús Zambrano, 
respectivamente, propusieron llevar al Pacto por México el tema del IVA a colegiaturas. 
En un principio hay disposición del secretario de Hacienda, Luis Videgaray. (La Jornada) 

  
 

 

Prevén régimen de transición para PEMEX 

En sincronía con lo planteado en su iniciativa energética, el esquema tributario propuesto 
por el Ejecutivo ya contempla un marco para las utilidades compartidas, además de un 
régimen que se aplicará para la paraestatal destinado a sus actividades actuales. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

El PRI y PRD se suman al rechazo del IVA en colegiaturas 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, reconoció ayer 
que en su grupo parlamentario “no genera ninguna simpatía” la propuesta de gravar con 
IVA las colegiaturas, porque la medida puede tener un impacto negativo en amplios 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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sectores de la población y de la clase media, advirtió. (Crónica Digital) 
  
 

 

Iniciativa de reforma hacendaria quita a estados $292 mil millones 
Si el Congreso aprueba los cambios que propone el gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto, la Federación dejará de transferir a las 32 entidades federativas 292 mil 583 

millones 472 mil 824 pesos, equivalentes a 53.4% de los 548 mil 306 millones 160 mil 
661 pesos etiquetados en el Ramo 33 como Aportaciones Federales para Entidades y 

Municipios. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Acuerdan impulsar talento poblano 
Este martes, los equipos de transición del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Alcalde 
electo, Antonio Gali Fayad abordaron temas que implican estrategias para una buena gobernabilidad, el apoyo al 
arte y la cultura, así como dar impulso a los talentos poblanos en el ámbito económico. Durante este séptimo 

encuentro, donde participaron la décimo primera, décimo segunda y décimo tercera dependencias municipales en 
este periodo, fue en primera instancia la Secretaría de Gobernación, la cual dio a conocer sus acciones en materia 
de estabilidad, negociación y conciliación ante los diferentes sectores de la sociedad. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/68863/acuerdan-impulsar-talento-poblano/puebla  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Acuerdan Rivera y Gali continuidad en apoyo a cultura 
Este martes, los equipos de transición del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Alcalde 
electo, Antonio Gali Fayad abordaron temas que implican estrategias para una buena gobernabilidad, el apoyo al 

arte y la cultura y además dar impulso a los talentos poblanos en el ámbito económico. Durante este séptimo 
encuentro, donde participaron la décimo primera, décimo segunda y décimo tercera dependencias municipales en 
este periodo, fue en primera instancia la Secretaría de Gobernación, la cual dio a conocer sus acciones en materia 
de estabilidad, negociación y conciliación ante los diferentes sectores de la sociedad. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62728acuerdan-rivera-y-gali-continuidad-en-apoyo-cultura#.UjA1b-Wv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia ayuntamiento cambios en proyecto de la 11 Norte-Sur 
Modificaciones en los tiempos de entrega y de ejecución sufrió el proyecto de construcción con concreto hidráulico 
de la 11 Norte-Sur correspondiente al ayuntamiento, dejando en manos del gobierno estatal, la finalización del 
cuerpo oriente de la 20 a la 3 Poniente, anunció Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y 

Obra Pública. El funcionario municipal detalló que la sustitución de la red de drenaje en ese tramo, obligaron a 
llegar a un acuerdo con la Secretaría de Infraestructura para realizar cambios. Por tanto la obra original a cargo 

del municipio que consistía las dos cuerpos viales de la 11 Norte-Sur de la 20 a la 25 Poniente. (Marco A. Mirón, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118456.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El Sistema DIF Municipal planteará a la siguiente administración continuar con programas   
El Sistema DIF Municipal planteará a la siguiente administración continuar con programas exitosos como la 

http://sintesis.mx/articulos/68863/acuerdan-impulsar-talento-poblano/puebla
http://www.ngpuebla.com/puebla/62728acuerdan-rivera-y-gali-continuidad-en-apoyo-cultura#.UjA1b-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118456.htm
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creación de los desayunadores escolares y aterrizar al menos tres proyectos que por falta de tiempo no fueron 
ejecutados, detalló la presidenta del organismo Liliana Ortiz de Rivera. {Detalló que el proceso de transición en el 
área a su cargo está en marcha, logrando primeros acercamientos con Dinora López de Gali, esposa del alcalde 
electo, quien se ha mostrado receptiva a darle seguimiento a los trabajos del trienio municipal a punto de 
terminar. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118471.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Quedará incompleto proyecto Catedral-Paseo Bravo 

La federación redujo en 40 por ciento los 52 millones de pesos el proyecto del corredor turístico Catedral-Paseo 

Bravo, por lo que habrá modificaciones en las obras a realizar dejando pendiente la intervención subterránea de 
las líneas eléctricas y equipos especiales como subestaciones, reveló Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública. Sostuvo que fue nacional y no local la disminución de recursos del Fondo 
Nacional para la Cultura y las Artes (FONCA), por lo que será planteado continuar con el rescate de la zona 
durante la siguiente administración municipal. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118458.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Muestra CERI músculo tecnológico en fiestas patrias 
Trescientos setenta y ocho videocámaras de vigilancia, 12 sistemas lectoras de placas, dos centros de mando 

móviles y la vigilancia en todas las plazas públicas de las 17 juntas auxiliares serán las estrategias que 
implementará el CERI este 15 y 16 de septiembre. La intención es abarcar toda la ciudad, el corredor turístico de 
la capital, el zócalo y los Fuertes de Loreto y Guadalupe, para garantizar unas fiestas patrias seguras a los miles 

de poblanos que asistirán a estos lugares. Al respecto, el titular de esta área, Eduardo Vázquez Rossainz, explicó 
que todas las plataformas de seguridad del Proyecto Centinela —en coordinación con el gobierno del estado—, así 
como todas las herramientas tecnológicas del municipio, estarán operando durante dos días. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112684  
 
INTOLERANCIA 

 Cambio de drenaje en 11 Norte-Sur, varía estrategia 
La pavimentación con concreto hidráulico de la 11 Norte-Sur, en el tramo de la 3 a la 20 Poniente, pasará a cargo 
del gobierno del estado, mientras que el tendido de concreto en el tramo de la 25 a la 31 Poniente será 
responsabilidad del ayuntamiento. Lo anterior, luego de que el ayuntamiento de Puebla solicitara este cambio de 

planes en las obras al ejecutivo estatal por contratiempos técnicos en la ejecución de estos tramos. La solicitud 
será presentada en los siguientes días y se deriva del cambio completo en la red de drenaje en el tramo de la 3 
Poniente hasta la 20 Poniente sobre la 11 Norte. Estos trabajos requieren de un tiempo mayor para ejecutarlos, 
por lo que, ante la inminente salida de la actual administración municipal, no daría tiempo para ejecutarla. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112683  
 

INTOLERANCIA 

 Rompe Federación esquema de trabajo al ayuntamiento 
Las obras del Corredor Paseo Bravo-Catedral sufrieron modificaciones en su proyecto ejecutivo tras confirmarse 

un recorte presupuestal de la Federación, en el orden de los 20 millones de pesos. Este recorte del presupuesto 
federal afectará al menos 40 por ciento del mismo, por lo que quedarán inconclusas acciones como la instalación 
de cableado subterráneo, así como la instalación de transformadores que se requieren para el nuevo alumbrado 

que abracará las calles a intervenir. La primera etapa del corredor comprende la iluminación, mejoramiento de 
fachadas, nivelación de adoquines, instalaciones eléctricas subterráneas, la implementación de ciclovías, entre 
otras acciones, en las calles 5 Norte-Sur, hasta la 13 Norte-Sur y entre 2 Poniente y 7 Poniente, por un monto de 

52 millones de pesos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112682  
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118471.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118458.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112684
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112683
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112682
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 El ayuntamiento no seguirá con pavimentación de la 11 Norte 
El ayuntamiento de Puebla solicitará al gobierno del estado que se haga cargo de la pavimentación con concreto 
hidráulico de la 11 Norte en el tramo que originalmente le correspondía, entre la 3 y 20 Poniente. La Comuna sólo 
intervendrá entre la 25 y la 31 Poniente, según dio a conocer el secretario de Obras Públicas del gobierno 
municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien señaló que ante el cambio de administración en el ayuntamiento 
durante el mes de febrero próximo la actual gestión no podrá completar la obra. La razón, explicó, obedece a que 
el ayuntamiento que encabeza Eduardo Rivera Pérez emprenderá la labora de cambiar todo el sistema de drenaje 

en la 11 Norte. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/el-ayuntamiento-no-seguira-con-pavimentacion-de-la-11-
norte/  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tres puentes resultaron afectados por las lluvias de la semana anterior 
Son tres los puentes afectados que el Ayuntamiento de Puebla identificó tras las lluvias de la semana anterior, 
informó Miguel Ángel Macip Molina, director de Obra Pública en la capital; detalló que además del puente “El 
Calvario” en la Junta Auxiliar Resurrección, existe otro en San Miguel Canoa y uno más en inmediaciones de San 
Miguel Espejo. Detalló que en el caso de Resurrección será hasta la próxima semana cuando concluyan los 

trabajos y el paso se pueda utilizar plenamente. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/tres_puentes_resultaron_afectados_por_las_lluvias_de_la_semana_anterior

#.Ui-zTOWv5KY  
 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Avance de 50% en modernización con concreto hidráulico de 11 Norte-Sur 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas presentó el avance de los trabajos de modernización con 
concreto hidráulico en la 11 Norte-Sur, el cual asciende a un 50 por ciento de la obra terminada, para un total de 
16 mil 680 metros cuadrados. Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la SDUOP, indicó que hasta el momento se 

han colado las intersecciones con Avenida Reforma, 6, 8, 10, 14, 16 y 18 Poniente, correspondientes  al cuerpo 
poniente de la vialidad. “Tenemos prácticamente toda la zona norte concluida en sus dos tramos. Estamos ya 
operando desde la 24 hasta la 4 poniente, la cual se coló ayer por la noche y estará poniéndose en marcha el día 

de hoy”, aseguró el funcionario. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44177:avance-de-50-en-
modernizaci%C3%B3n-de-concreto-hidr%C3%A1ulico-de-11-norte-sur&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 "Recortarán" proyecto corredor "Catedral-Paseo Bravo" 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, reconoció que hubo una reducción 
en el presupuesto destinado para la ejecución del Corredor Turístico "Catedral-Paseo Bravo", por lo que algunos 

aspectos del proyecto quedarán a un lado. En entrevista puntualizó que sólo serán 32 millones de pesos, de los 
poco más de 50 millones de pesos que se tenían contemplados, motivo por el cual la instalación subterránea de 
líneas eléctricas y equipos especiales como subestaciones quedará pendiente para la siguiente administración 

municipal. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62738recortarán-proyecto-corredor-catedral-paseo-bravo#.UjA1K-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Ayuntamiento conmemora CCXXVII Natalicio del Gral. Nicolás Bravo 
El Ayuntamiento de Puebla y personal de la 25 Zona Militar de Puebla realizaron la ceremonia conmemorativa al 
CCXXVII Natalicio del General Nicolás Bravo Rueda, en el parque del mismo nombre. Los Regidores del 

Ayuntamiento poblano realizaron guardias de honor, depositaron una ofrenda floral y recordaron la vida y obra 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/el-ayuntamiento-no-seguira-con-pavimentacion-de-la-11-norte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/el-ayuntamiento-no-seguira-con-pavimentacion-de-la-11-norte/
http://periodicodigital.com.mx/notas/tres_puentes_resultaron_afectados_por_las_lluvias_de_la_semana_anterior#.Ui-zTOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/tres_puentes_resultaron_afectados_por_las_lluvias_de_la_semana_anterior#.Ui-zTOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44177:avance-de-50-en-modernizaci%C3%B3n-de-concreto-hidr%C3%A1ulico-de-11-norte-sur&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44177:avance-de-50-en-modernizaci%C3%B3n-de-concreto-hidr%C3%A1ulico-de-11-norte-sur&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/62738recortarán-proyecto-corredor-catedral-paseo-bravo#.UjA1K-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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del General Bravo Rueda. El Regidor Cesar Marcelino León Ochoa, Presidente de la Comisión de Participación 
Ciudadana, recordó entre las acciones de Nicolás Bravo Rueda el cargo que acertó el mando del Ejercito del Norte 
en el año de 1836. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62714ayuntamiento-conmemora-ccxxvii-natalicio-del-gral-nicolás-
bravo#.UjA1sOWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Investiga PGJ denuncias de prostitución infantil en bares 

La Secretaría de Gobernación Municipal ha recibido de tres a cuatro reportes de bares donde probablemente se 

prostituye con menores de edad, evidenció Eduardo Alcántara Montiel, titular de la dependencia, quien dijo que 
fueron de juntas auxiliares y el Centro Histórico. Si bien aclaró que la dependencia a su cargo no es la encargada 
de regular la presencia de prostitución en negocios con venta de alcohol, el funcionario municipal aclaró que todos 
las denuncias que reciben son canalizadas a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) o a la Secretaría de 
Seguridad del Estado. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62713investiga-pgj-denuncias-de-prostitución-infantil-en-

bares#.UjA14OWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Van 55 suicidios en Puebla este 2013: SMDIF 
De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) 2010, en el municipio de Puebla la 
depresión y el suicidio son los problemas más comunes de salud mental, en personas de 20 a 24 años de edad 
principalmente, reveló Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema Municipal DIF (SMDIF). Asimismo, evidenció 

que en lo que va de este año, en la capital se han presentado 55 suicidios según un estudio de la Unidad de 
Desarrollo, Administración, Planeación e Informática (UDAPI), siendo la tercera causa de muerte en jóvenes de 15 

a 24 años, y la sexta en niños entre 5 y 14 años. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62699van-55-suicidios-en-puebla-este-2013-smdif#.UjA2FOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Pavimentará Comuna tramo de 25 a 31 poniente con concreto hidráulico 
El Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del Estado acordaron permutar la pavimentación con concreto hidráulico 
del cuerpo oriente de la 3 a la 20 poniente, por el tramo de la 25 a la 31 poniente en ambos sentidos que será 
intervenido por la Comuna, debido al tendido de la red de drenaje. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, explicó que se determinó canjear estos dos tramos por el corto tiempo que le 

queda a la actual administración municipal, trabajos que iniciarían en aproximadamente 15 días y durarían un 
promedio de tres meses.. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62691pavimentará-comuna-tramo-de-25-31-poniente-con-concreto-
hidráulico#.UjA2Z-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
CAMBIO 

 Festejos patrios costarán más de 10 millones de pesos 
Los festejos patrios que se realizarán en Puebla tendrá un costo millonario, pues tan sólo para la contratación de 

Pepe Aguilar, Emmanuel y Mijares, Pandora, Primera Fila Sasha, Benny y Erik y Aleks Syntek, Fey, Panda, Natalia 
Lafourcade y Kinky gastarán casi 10 millones de pesos, de acuerdo a las tarifas de los bookings encargados de 

vender fechas de presentaciones de dichos artistas. El gobierno del estado y el Ayuntamiento de Puebla 
contrataron a 50 artistas para presentarse entre el 14 y 15 de septiembre, pero sólo 10 son los más 
representativos, por ejemplo en el caso de Pepe Aguilar cobra por show 3 millones 800 mil pesos, mientras que 
Emmanuel y Mijares 2 millones 400 mil pesos. (Paulina Cataño) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/mundo-rosa/item/25630-casi-10-mdp-costara-el-espectaculo-
patrio  
 

 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62714ayuntamiento-conmemora-ccxxvii-natalicio-del-gral-nicolás-bravo#.UjA1sOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62714ayuntamiento-conmemora-ccxxvii-natalicio-del-gral-nicolás-bravo#.UjA1sOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62713investiga-pgj-denuncias-de-prostitución-infantil-en-bares#.UjA14OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62713investiga-pgj-denuncias-de-prostitución-infantil-en-bares#.UjA14OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62699van-55-suicidios-en-puebla-este-2013-smdif#.UjA2FOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62691pavimentará-comuna-tramo-de-25-31-poniente-con-concreto-hidráulico#.UjA2Z-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62691pavimentará-comuna-tramo-de-25-31-poniente-con-concreto-hidráulico#.UjA2Z-Wv5KY
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/mundo-rosa/item/25630-casi-10-mdp-costara-el-espectaculo-patrio
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/mundo-rosa/item/25630-casi-10-mdp-costara-el-espectaculo-patrio
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E-CONSULTA 

 Maestros de Centros Escolares en Puebla paran este miércoles contra Reforma 
Un promedio de 30 mil alumnos de nivel básico y medio superior que estudian en los cinco centros escolares 
ubicados en la ciudad de Puebla no tendrán clases este miércoles debido a que sus maestros se sumarán al paro 
nacional convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en rechazo a la Ley 
General del Servicio Profesional Docente. En respuesta, la Secretaría de Educación Pública en Puebla asentó que 
no acredita ni valida ninguna falta o ausencia en las aulas, por lo que registrarse la suspensión de actividades 
escolares aplicará sanciones. (Gerardo Rojas González) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/educacion/maestros-de-centros-escolares-en-puebla-paran-este-

miercoles-contra  
 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 La Estrella de Puebla suspende actividad por preparativos de festejos patrios 
La Secretaría de Transportes (ST) informa que con la finalidad de brindar y garantizar la diversión y seguridad de 

los ciudadanos en la sede del observatorio poblano, con motivo de los festejos patrios, personal capacitado de la 
Estrella de Puebla suspenderá actividades durante todo el miércoles 11 de septiembre, para poder llevar a cabo el 
mantenimiento preventivo mayor de éste atractivo turístico.  Las actividades se retomarán a partir del jueves 12 
de septiembre en los siguientes horarios: de lunes a viernes de 16:00 a 21:30 horas y sábados y domingos de 
11:00 a 21:30 horas. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44161:la-estrella-de-puebla-suspende-

actividad-por-preparativos-de-festejos-patrios&Itemid=125  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Maestros están presionando para ir hoy a una marcha la marcha seria a las 4 de la tarde se están citando 
en el Gallito. 

 El Gobierno Estatal pavimentara con cemento la 11 de la 10 a la 20 poniente. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Por su parte el IMSS a través de su delegado Juan Carlos Gali dice que están en pláticas con el 

ayuntamiento para iniciar la gestión de un terreno y construir una clínica de salud familiar.  
 Ojo con este tema que nos trae Maribel, Puebla ocupa el lugar 14 a nivel nacional en suicidios, el suicidio en 

Puebla es la tercera causa de muerte de jóvenes entre 15 y 24 años eso dijo ayer, Liliana Ortíz de Rivera. 
Que vamos hacer, desde luego el que hacer de los gobiernos, pero que vamos hacer con chavos que están 
en edad de querer comerse al mundo y hoy se quieren matar.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El periférico mil 200 millones de pesos necesitan para dejarlo en perfectas condiciones es lo que dice 
Cabalán Macari, secretario de Infraestructura.  

 La pavimentación en Zavaleta ya supera el 67% y en la 11 sur-norte 50% de acuerdo a las cifras oficiales.  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/educacion/maestros-de-centros-escolares-en-puebla-paran-este-miercoles-contra
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/educacion/maestros-de-centros-escolares-en-puebla-paran-este-miercoles-contra
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44161:la-estrella-de-puebla-suspende-actividad-por-preparativos-de-festejos-patrios&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44161:la-estrella-de-puebla-suspende-actividad-por-preparativos-de-festejos-patrios&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 El fin de semana va estar cerrado el cruce la 11 sur y 11 poniente, va haber obra de agua, drenaje y van a 
colocar el concreto, entonces va estar cerrado toda el fin de semana éste cruce.  

 Por mantenimiento preventivo de cara a los festejos patrios de este día se suspende el funcionamiento de 
la estrella de Puebla, la rueda no va a funcionar y le van a dar mantenimiento en estos días patrios, le voy 
a compartir los horarios de funcionamiento de la rueda, todos los días, a que hora esta abierto.  

 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 La pavimentación con concreto hidráulico de la 11 norte sur terminara en Enero del próximo año indico 
Felipe Velásquez Secretario de Obras del Municipio. 

 En Puebla capital en lo que va del año se han registrado 55 suicidios en México este fenómeno es la 
tercera causa de mortalidad entre jóvenes de 15 a 24 años de edad lamento Liliana Ortiz Presidenta del 
DIF Municipal.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 José Cabalán Macari, secretario de Infraestructura, reveló que mañana tendrá una reunión con Gerardo 

Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes , en la Ciudad de México para 

revisar el presupuesto correspondiente a Puebla para 2014, en la cual el gobernador Rafael Moreno Valle 
ha trabajo para impulsar el proyecto de la construcción del distribuidor D9 y el periférico.    

 El secretario de Gobernación en el municipio de Puebla, Eduardo Alcántara Montiel, dio a conocer que 
durante los operativos realizados a bares en Puebla detectaron la presencia  en tres de estos de algunos 
menores de edad, además de que no tenían permisos para operar. 

 en el municipio de Puebla la depresión y el suicidio son los problemas más comunes de salud mental, en 

personas de 20 a 24 años de edad principalmente, reveló Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema 
Municipal DIF (SMDIF). Asimismo, evidenció que en lo que va de este año, en la capital se han presentado 
55 suicidios según un estudio de la Unidad de Desarrollo, Administración, Planeación e Informática 
(UDAPI), siendo la tercera causa de muerte en jóvenes de 15 a 24 años, y la sexta en niños entre 5 y 14 
años. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Rivera y Gali sostienen séptima reunión de transición. 
 Anuncian sustitución de drenaje en 11 norte-sur. 

 Corredor Paseo Bravo-Catedral quedará inconcluso por falta de dinero.. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hallan una toma clandestina de combustible en la autopista Puebla-Orizaba la fuga de combustible, que 
tenía mucha presión por cierto, llegaba hasta los cuatro metros de altura, el campo de cultivo resultó 
dañado.  

 Se cumplen 12 años del ataque terrorista a las torres gemelas.  
 El testamento un tramite que hay que realizar antes de que sea demasiado tarde. 

 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   
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 Hoy se conmemoran 12 años de aquel fatídico día en el que Estados Unidos fue atacado generando la 
muerte de miles de personas. 

 Obtener el certificado de antecedentes no penales ahora es macho mas ágil la Procuraduría General de 
Justicia en el estado ponen a disposición un nuevo sistema. 

 Y vecinos de la calle 72 poniente y 21 norte de la colonia la loma se quejan por la falta de atención del 
SOAPAP un hundimiento les impide el paso y genera ya un foco de infección. 

 4 de cada 10 accidentes viales que ocurren en puebla están relacionados con el alcohol lo mas 
recomendable es no tomar en las fiestas patrias. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Defiende Urquiza posible concesión del SOAPAP 

Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, confió en que este miércoles se apruebe la creación de la Ley de 
Agua que abre la puerta para una concesión del SOAPAP, luego de que tras reunirse con el director del 
organismo, Manuel Urquiza Estrada, sostuvo que hay apertura del PRI para discutirla. Por su parte, Manuel 

Urquiza rechazó que de aprobarse la propuesta de ley del Ejecutivo estatal se abra la puerta a una alza 
injustificada de la tarifa, pues señaló que esta es reglamentada por las autoridades federales. Defendió la 
necesidad de que Puebla cuente con una Ley de Agua para que sea rentable el servicio para los próximos 30 años.  

(Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118540.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Violaría Ley federal de endeudamiento municipal iniciativa de RMV 

Las nuevas autoridades municipales podrían incurrir en acciones ilegales al terminar su gestión si los diputados 
del estado no analizan en primera instancia las reformas en materia de deuda pública, por lo que la diputada 

federal, Rocío García Olmedo, invitó a los legisladores locales a que analicen todos los aspectos antes de que se 
aprueben la línea de crédito para los municipios. El mes pasado el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó 
al Congreso del Estado la aprobación de una nueva línea de crédito de tres mil millones de pesos con el 
argumento de que existe necesidad de que las próximas autoridades se hagan de ingresos extraordinarios al inicio 
de sus gestiones, porque el costo de los proyectos de infraestructura y de servicios públicos es superior a los 

recursos que los municipios pueden invertir. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/portada/violaria-ley-federal-de-endeudamiento-municipal-
iniciativa-de-rmv  
 

 

HERALDO 

 Cuestiona COE privatización del agua 
Integrantes del Consejo Nacional de Organismos Empresariales (COE) solicitaron al gobierno del estado que se 

transparenten a fondo los cambios que se pretenden realizar a la Ley de Agua. En conferencia de medios, el 
consejero del COE, Francisco Muñoz Pérez, manifestó la urgencia de que se diga cuál será la parte del Soapap que 
se pretende concesionar al sector privado. Señaló que no existe motivo para privatizar el servicio si se ha 
presumido por parte de las autoridades el incremento en la recaudación por el pago de éste. Y es que explicó que 
existen muchas dudas por parte de los que serán afectados, además qué es lo que pasaría con el Soapap: ¿se 
sanarían de una vez por todas las finanzas o se endeudaría mucho más? (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/portada/cuestiona-coe-privatizacion-del-agua  

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3118540.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/portada/violaria-ley-federal-de-endeudamiento-municipal-iniciativa-de-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/portada/violaria-ley-federal-de-endeudamiento-municipal-iniciativa-de-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/portada/cuestiona-coe-privatizacion-del-agua
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HERALDO 

 Aprueban Diputados la reforma financiera 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la reforma financiera, con casi 500 
modificaciones a diversos artículos que se consensuaron de antemano en dos adéndums avalados por casi todas 
las fuerzas políticas representadas en esa soberanía. De esta manera los diputados que debatieron por horas 190 

artículos reservados, donde no aprobaron ninguna modificación, la avalaron con 365 votos en favor, 65 en contra 

y ocho abstenciones, y se remitió al Senado para los efectos constitucionales correspondientes. La reforma 
contiene 13 iniciativas con proyecto de decreto que reforman, adicionan y derogan 34 ordenamientos jurídicos, 
con el objetivo de establecer mayor flexibilidad e incentivos para que el sector privado y la Banca de Desarrollo, 
en forma conjunta, otorguen más créditos y que éstos se den en mejores condiciones. (Notimex)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/portada/aprueban-diputados-la-reforma-financiera  

 

 
 
SINTESIS 

 Da Sedif en adopción a tres niños 
En el marco de la quinta entrega de menores en adopción, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle resaltó que se han incorporado al seno de una familia  a 14 menores  que 
padecen algún tipo de discapacidad,  lo que representa un logro histórico para Puebla, ya que esta cifra se 

registra en menos de tres años de gestión. Alonso de Moreno Valle entregó a tres menores en adopción, dos 
hermanas y un bebé menor de un año de edad; señaló que lo anterior es el resultado del trabajo coordinado de 
los tres poderes de gobierno, pues se logró agilizar el proceso de adopción en la entidad,  e informó que en lo va 
de la administración 133 menores que estaban bajo custodia del Sistema Estatal DIF, cuentan ahora con la 
protección, los valores y el amor de una familia. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/68873/da-sedif-en-adopcion-a-tres-ninos/puebla  
 

SINTESIS 

 Manifiestan preocupación por SOAPAP 
El director general del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), 
Manuel Urquiza Estrada, urgió la necesidad de allegarse de inversiones privadas, afirmó que se arrastra un déficit 
de 6 mil millones de pesos. En entrevista posterior a una reunión con diputados integrantes de la Comisión de  
Medio Ambiente del Congreso, resaltó que hoy por hoy el Organismo opera en números rojos. Explicó que 

mientras no se cubran los montos de 3 mil 500 millones de pesos para las plantas de tratamiento de agua que se 

requieren y cumplir con los requerimientos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), más otra cantidad igual 
que el Soapap tiene como deuda pública la cual dijo fue heredada por la pasada administración, el servicio seguirá 
deficiente. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/68868/manifiestan-preocupacion-por-soapap/puebla  
 
SINTESIS 

 Acude RMV a promulgación de leyes 
La tarea que habremos de asumir a partir de ahora, de esta promulgación de los tres ordenamientos legales, 
compromete el esfuerzo compartido de los gobiernos de la República y estatales, para la instrumentación y 

ejecución de todas las Políticas y Programas que éstos prevén, señaló el Presidente de México, Enrique Peña Nieto 
al agradecer la asistencia del Gobernador de Puebla y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), Rafael Moreno Valle a la Promulgación de las tres Leyes de la Reforma Educativa. Solicitó el apoyo y 

colaboración de los gobernadores, del Jefe de gobierno del Distrito Federal y a de sus correspondientes 
Secretarios de Educación Pública, para hacer realidad los cambios legales e institucionales necesarios a fin de que 
la Reforma Educativa sea una realidad en sus entidades. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68866/acude-rmv-a-promulgacion-de-leyes/puebla  

 
SINTESIS 

 Acude RMV a informe del gobernador de Hidalgo 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al tercer informe de labores de su homólogo en esta vecina entidad 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/portada/aprueban-diputados-la-reforma-financiera
http://sintesis.mx/articulos/68873/da-sedif-en-adopcion-a-tres-ninos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68868/manifiestan-preocupacion-por-soapap/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68866/acude-rmv-a-promulgacion-de-leyes/puebla
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federativa, José Francisco Olvera Ruiz. Ante Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes, 
en representación del Presidente Enrique Peña Nieto en este evento, y de Miguel Ángel Osorio Chong, secretario 
de Gobernación, el mandatario hidalguense saludó la presencia del Ejecutivo poblano y Presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle. 'Acaba de representar a la Conago en la 
promulgación de las leyes secundarias de la Reforma Educativa en Los Pinos, y le agradecemos su esfuerzo por 

estar con nosotros', destacó Olvera Ruiz. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68864/acude-rmv-a-informe-del-gobernador-de-hidalgo/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Centros escolares se suman al paro nacional 
La inconformidad en contra de la Reforma Educativa del país se presenta creciente en el estado de Puebla, y 
ahora son los centros escolares los que se suman al paro nacional convocado por la CNTE; lo anterior arroja la 

suspensión de actividades escolares este miércoles aunque, desde la SEP del estado de Puebla, revelaron que el 
servicio educativo está garantizado en todas las escuelas que se ubican en el territorio poblano. Algunos 
observadores del magisterio poblano revelaron que esa decisión de echarse a andar pone a la SEP estatal “al filo 
de la navaja”, porque pueden incurrir en una delicada posición de permitir que padres de familia con cierta 
formación profesional pudieran hacerse cargo de los salones de clases. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112679  
 

INTOLERANCIA 

 Allanan camino para privatizar el SOAPAP 
Al comparecer ante diputados locales, el director general del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado 

de Puebla (SOAPAP), Manuel Urquiza Estrada, consideró que la situación financiera del sistema hace viable pensar 
en su concesión. El funcionario informó que actualmente se necesitan más de 7 mil millones de pesos para que 
funcione en condiciones óptimas el organismo, y los ciudadanos serán los beneficiados. En entrevista, al concluir 
la reunión con diputados integrantes de la Comisión de Medio Ambiente, el funcionario consideró que también 
sería necesario que las tarifas las estableciera un sólo organismo en el país y rechazó que con la reforma vaya a 
“dispararse” el monto de lo que pagan los usuarios. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112678  
  

 

 
CAMBIO 

 PRI votará vs endeudamiento de alcaldes por orden del CEN 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI instruyó a sus diputados locales a votar en contra de la iniciativa del 
gobernador Rafael Moreno Valle para el endeudamiento de las próximas administraciones municipales hasta por 3 
mil millones de pesos, pues comprometería las finanzas de los ediles electos del tricolor, luego de la reunión que 
sostuvo la fracción parlamentaria la noche de ayer en el edificio de Insurgentes Norte. En cuanto a las otras dos 

propuestas del Ejecutivo estatal para solicitar el esquema de PPS, para modernizar el servicio de alumbrado en 17 
municipios y quitar la facultad al Poder Legislativo poblano de establecer las tarifas del servicio de agua potable, 
el líder nacional del Revolucionario Institucional, César Camacho Quiroz, ordenó analizar las iniciativas a fondo y 
determinar su apoyo —en caso de que sea necesario— como una oposición responsable. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25627-cen-del-pri-prohibe-votar-a-favor-
de-endeudamientos-en-ayuntamientos  

 
CAMBIO  

 Entrega Moreno Valle hospital en San José Chiapa para Audi 
El gobernador reconoció que para sacar adelante el establecimiento de la armadora Audi en Puebla, se ha tenido 
que “apretar el cinturón” y cancelar otras inversiones de obras públicas, esto durante su discurso al poner en 

marcha el Hospital Integral de San José Chiapa que tuvo una inversión de 46 millones 615 mil 471 pesos y que 
beneficiará a 43 mil 160 personas de los municipios de Rafael Lara Grajales, Nopalucan y San José Chiapa. “Por 
supuesto que esto ha implicado una gran esfuerzo por parte del gobierno, porque el presupuesto del gobierno 
estatal es igual que el presupuesto de cualquier ciudadano, no es suficiente para atender todas las necesidades, y 
para emprender un proyecto tan ambicioso como el de traer Audi a Puebla, hemos tenido que sacrificar otros 

http://sintesis.mx/articulos/68864/acude-rmv-a-informe-del-gobernador-de-hidalgo/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112679
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112678
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25627-cen-del-pri-prohibe-votar-a-favor-de-endeudamientos-en-ayuntamientos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25627-cen-del-pri-prohibe-votar-a-favor-de-endeudamientos-en-ayuntamientos
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proyectos importantes y en un estado y tan grande como el nuestro, tan diverso, por supuesto que son decisiones 
difíciles”. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25625-entrega-moreno-valle-hospital-en-
san-jose-chiapa-para-audi  
 

CAMBIO 

 RMV comulga con postura de Madero por reforma hacendaria 

El gobernador Rafael Moreno Valle respaldó la postura asumida por Gustavo Madero Muñoz, líder nacional del 
PAN, de pronunciarse en contra del endeudamiento del país y la imposición del IVA a colegiaturas, así como a la 

venta-renta de viviendas. No obstante, celebró que la iniciativa de la reforma hacendaria presentada por el 
presidente Enrique Peña Nieto no incluyera el impuesto a alimentos y medicinas. En entrevista, el mandatario 
estatal recordó que cuando fue senador no votó a favor del IVA generalizado, por lo que ahora desde su 
responsabilidad como gobernador no estaría dispuesto a apoyarlo tampoco, además de que se pronunció por 
analizar el gravamen a las mensualidades escolares o hipotecas. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25613-rmv-comulga-con-postura-de-
madero-por-reforma-hacendaria 
 

CAMBIO 

 Riestra avala todas las iniciativas que le ponen enfrente 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, encontró argumentos para 
justificar su aval a todas las iniciativas presentadas por el gobernador Rafael Moreno Valle. El diputado panista se 
mostró a favor de despojar al Congreso local de fijar las tarifas de los organismos operadores de agua para que 
éstas “no se contaminen de argumentos político-electorales”. Respecto de la contratación de PPS para 

ayuntamientos sin definir plazos ni montos, también se dijo a favor porque “beneficiará al medio ambiente y 
generará ahorros a los ayuntamientos”. Ante la propuesta de reformar la ley del agua y quitarle la facultad al 
Congreso de que apruebe las tarifas, el líder de la bancada del PAN dijo que es lo más correcto, pues de lo contrario 
en el Poder Legislativo se discutirá con base en argumentos político-electorales. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25623-riestra-avala-todas-las-iniciativas-
que-le-ponen-enfrente  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Desmienten ejidatarios de San Andrés Cholula que negocien ceder territorio a Puebla 

Ejidatarios del municipio de San Andrés Cholula desmintieron que estén en negociaciones con las autoridades 

capitalinas, para dejar a un lado la lucha de la defensa de la tierra, con la presentación de escrituras ante el 
Congreso del estado que avalan que sus predios forman parte de la reserva territorial Atlixcáyotl, hoy en disputa 
con el gobierno de la ciudad de Puebla. La declaración surge luego que en algunos medios de comunicación se 
ventiló que la dirigencia del Consejo Ciudadano “Habitantes de San Andrés Cholula Unidos para la Defensa y 
Respeto del Territorio” recibió recursos del gobierno de Eduardo Rivera Pérez, a cambio de abandonar la lucha 
legal de la tierra. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/desmienten-ejidatarios-de-san-andres-cholula-que-
negocien-ceder-territorio-a-puebla/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En contradicción con legisladores de AN, Moreno Valle apoya la reforma de EPN 
En franca oposición a la línea marcada por los legisladores federales del Partido Acción Nacional (PAN), en el que 
milita el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, expresó su apoyo a la reforma hacendaria del mandatario 

priista, Enrique Peña Nieto, y hasta dijo que no la hubiera apoyado si la propuesta gravara el consumo a alimentos y 
medicinas. “En términos generales es positiva la reforma. Yo celebró que no se haya buscado ir por el camino del 
IVA a alimentos y medicinas, porque no hubiera podido apoyar, ya que hubiera sido incongruente, pues cuando fui 
senador de la República no vote por éste, así que no hubiera apoyado ahora como gobernador”, indicó en una 
entrevista. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/en-contradiccion-con-legisladores-de-an-moreno-valle-apoya-

la-reforma-de-epn/  

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25625-entrega-moreno-valle-hospital-en-san-jose-chiapa-para-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25625-entrega-moreno-valle-hospital-en-san-jose-chiapa-para-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25613-rmv-comulga-con-postura-de-madero-por-reforma-hacendaria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25613-rmv-comulga-con-postura-de-madero-por-reforma-hacendaria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25623-riestra-avala-todas-las-iniciativas-que-le-ponen-enfrente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25623-riestra-avala-todas-las-iniciativas-que-le-ponen-enfrente
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/desmienten-ejidatarios-de-san-andres-cholula-que-negocien-ceder-territorio-a-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/desmienten-ejidatarios-de-san-andres-cholula-que-negocien-ceder-territorio-a-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/en-contradiccion-con-legisladores-de-an-moreno-valle-apoya-la-reforma-de-epn/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/en-contradiccion-con-legisladores-de-an-moreno-valle-apoya-la-reforma-de-epn/
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MILENIO  

 Iniciativas de RMV, con aval del PRI: Mario Riestra  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, aseguró que existe disposición 
de la bancada del PRI para convocar a un periodo extraordinario el próximo 12 de septiembre, con la finalidad de 
someter al Pleno la aprobación de dos iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, las cuales pasarán en 
comisiones este miércoles. En entrevista, el coordinador de la bancada del PAN sostuvo que las propuestas del 

Ejecutivo cuentan con el visto bueno del coordinador de la bancada priista, Ernesto Leyva Córdova, a pesar de 
que el diputado del tricolor indicó que las propuestas están aún en revisión. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c96d27fbcc08af45793abe617c4a1937  
 

MILENIO  

 Uso de PPS en alumbrado generaría pasivos en ayuntamientos: diputados 
Los diputados locales de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público iniciaron el análisis de la iniciativa que 
presentó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para que 17 municipios firmen contratos a 10 años con 
empresas privadas mediante el esquema de Proyectos para Prestación de Servicios (PPS), lo cual generaría 

pasivos para las administraciones municipales. Los presidentes municipales de Atlixco, el panista Ricardo 
Camacho Corripio, y de Ajalpan, el priista Samuel Olivier Balderas, acudieron al Congreso del Estado para apoyar 
la propuesta, a través de la cual se establecerían contratos con la iniciativa privada para eficientar el servicio de 
alumbrado público. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c96d27fbcc08af45793abe617c4cc5c6  
 
 

MILENIO  

 Continúa el desarrollo en Chiapa; inauguran hospital 

Con una inversión de 49 millones 615 mil pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Hospital Integral 
de San José Chiapa, al tiempo de señalar que el presupuesto estatal no es siempre suficiente para atender las 
necesidades que tiene la entidad, por lo que reconoció que para poder traer la planta Audi a Puebla, su 
administración ha tenido que dejar a lado algunos otros proyectos. Señaló que la mejor política para combatir la 
pobreza es creando políticas de desarrollo, como las que dijo se están llevando a cabo en San José Chiapa, donde 
apuntó que en tan sólo cuatro meses y medio se consiguió la edificación del nosocomio. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c96d27fbcc08af45793abe617c526a2c  

 

 
 

E-CONSULTA 

 En medio de opacidad, municipios contratarán PPS para renovar alumbrado 
Sin dar a conocer los montos o la temporalidad de los contratos, los alcaldes de Atlixco y Ajalpan se reunieron con 
los diputados de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público para defender sus solicitudes de adquirir deuda 
bajo el esquema de PPS para el mejoramiento del alumbrado público en sus municipios. Al término de la reunión, 
Ricardo Camacho Corripio, edil de Atlixco, señaló que existen 13 mil luminarias que necesitan renovarse y que 
mensualmente implican un pago del servicio de electricidad de 2 millones de pesos. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/gobierno/en-medio-de-opacidad-municipios-contrataran-pps-para-
renovar-alumbrado  
 

E-CONSULTA 

 Aplazan remodelación de imagen urbana de San José Chiapa 

El presidente municipal de San José Chiapa, Filogonio Vargas Torres, comentó que, debido a que ha tenido que 
realizar erogaciones de recursos para las obras de adecuación para el arribo de Audi, no se podrá efectuar la 
remodelación de la imagen urbana de cabecera municipal, proyecto que el gobierno del estado tenía previsto 
ejecutar en 2013. Explicó que el mejoramiento de la imagen urbana representaba una inversión superior a los 

cuatro millones de pesos, de los cuales el 50 por ciento iba a ser erogado por el municipio y el resto por el 
gobierno del estado, sin embargo, insistió en que no cuenta con recursos para invertir en el proyecto. (Patricia 
Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/gobierno/aplazan-remodelacion-de-imagen-urbana-de-san-jose-
chiapa  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c96d27fbcc08af45793abe617c4a1937
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c96d27fbcc08af45793abe617c4cc5c6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c96d27fbcc08af45793abe617c526a2c
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/gobierno/en-medio-de-opacidad-municipios-contrataran-pps-para-renovar-alumbrado
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/gobierno/en-medio-de-opacidad-municipios-contrataran-pps-para-renovar-alumbrado
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/gobierno/aplazan-remodelacion-de-imagen-urbana-de-san-jose-chiapa
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/gobierno/aplazan-remodelacion-de-imagen-urbana-de-san-jose-chiapa
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E-CONSULTA 

 Por Audi se han suspendido proyectos en Puebla: RMV 
La administración estatal se ha visto obligada a suspender proyectos importantes para Puebla con el fin de 
generar las condiciones necesarias para la instalación de la planta armadora Audi en el municipio de San José 
Chiapa, reconoció el gobernador Rafael Moreno Valle. El mandatario dijo que la cancelación de obras para la 

entidad por priorizar el establecimiento de la fábrica de origen alemán ha sido una decisión difícil de tomar, sin 
embargo afirmó que la atracción de la armadora será el mejor legado que su administración heredará al estado. 

(Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/economia/por-audi-se-han-suspendido-proyectos-en-puebla-rmv  
 

E-CONSULTA 

 Mantiene PRI rechazo la contratación de deuda en municipios 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, rechazó la propuesta que el gobernador Rafael Moreno 
Valle envió al Congreso local para que los próximos ayuntamientos puedan adquirir deuda pública hasta por tres 
mil millones de pesos, al calificarla como un “despropósito”, pues a la par, los diputados federales están por 

normar el endeudamiento de los municipios y las entidades. En entrevista, después de sostener una reunión con 
el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, el líder priísta sostuvo que el endeudamiento de las 
próximas administraciones municipales no es un tema que esté en la agenda de los legisladores locales. (Patricia 
Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/politica/mantiene-pri-rechazo-la-contratacion-de-deuda-en-
municipios  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reforma hacendaria sienta bases de un sistema tributario justo: Añorve 
El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Manuel Añorve Baños, señaló que la reforma hacendaria será 
sometida a discusión y, en su caso, aprobación por la Cámara de Diputados en la presente semana. Esta es una 
reforma con orientación social, tal como lo dijo el presidente Enrique Peña Nieto, ya que garantizará a todos los 
mexicanos una red de protección social, a través de programas como la Pensión Universal y el Seguro de 
Desempleo refirió el legislador guerrerense. Como integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el 

diputado Añorve destacó que para sorpresa de quienes le apostaban al aumento del IVA, no habrá tal aumento y 
queda descartado gravar alimentos y medicinas. (Laura Sánchez Granados)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_hacendaria_sienta_bases_de_un_sistema_tributario_justo_anorve#
.Ui-yiuWv5KY  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Atlixco y Ajalpan solicitan autorización para contratar Proyectos de Prestación de Servicios 
Los alcaldes de los municipios de Atlixco y Ajalpan se presentaron en el Congreso del estado para solicitar a los 
diputados locales la aprobación de la solicitud para contratar Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) en 

alumbrado público. El edil de Atlixco, Ricardo Camacho Corripio, explicó que el proyecto para su municipio 
contempla el cambio de 13 mil luminarias y su mantenimiento, además, que este contrato se celebraría por un 
plazo de 10 años y el costo total a pagar sería 100 millones de pesos. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/atlixco_y_ajalpan_solicitan_autorizacion_para_contratar_proyectos_de_prest
acion_de_servicios#.Ui-zo-Wv5KY  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF estatal ha entregado en adopción a 14 menores con discapacidad 
En el marco de la quinta entrega de menores en adopción, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), Martha Erika Alonso de Moreno Valle, resaltó que se han incorporado al 
seno de una familia a 14 menores que padecen algún tipo de discapacidad, lo que representa un logro histórico 
para Puebla, ya que esta cifra se registra en menos de tres años de gestión. Alonso de Moreno Valle entregó a tres 
menores en adopción, dos hermanas y un bebé menor de un año de edad, señaló que lo anterior es el resultado 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/economia/por-audi-se-han-suspendido-proyectos-en-puebla-rmv
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/politica/mantiene-pri-rechazo-la-contratacion-de-deuda-en-municipios
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-10/politica/mantiene-pri-rechazo-la-contratacion-de-deuda-en-municipios
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_hacendaria_sienta_bases_de_un_sistema_tributario_justo_anorve#.Ui-yiuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_hacendaria_sienta_bases_de_un_sistema_tributario_justo_anorve#.Ui-yiuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/atlixco_y_ajalpan_solicitan_autorizacion_para_contratar_proyectos_de_prestacion_de_servicios#.Ui-zo-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/atlixco_y_ajalpan_solicitan_autorizacion_para_contratar_proyectos_de_prestacion_de_servicios#.Ui-zo-Wv5KY
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del trabajo coordinado de los tres poderes de gobierno, pues se logró agilizar el proceso de adopción en la entidad 
e informó que en lo va de la administración 133 menores que estaban bajo custodia del SEDIF, cuentan ahora con 
la protección, los valores y el amor de una familia. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_estatal_ha_entregado_en_adopcion_a_14_menores_con_discapacidad#.
Ui-z--Wv5KY  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle ve preocupante el IVA en colegiaturas e hipotecas 
Diplomático y bien argumentado como siempre, Rafael Moreno Valle celebró la parte social de la iniciativa de 
reforma hacendaria presentada el pasado domingo por el presidente Enrique Peña Nieto, pero manifestó su 
preocupación por la implementación de IVA en colegiaturas e hipotecas. Este aspecto de la reforma, que ya ha 

sido rechazado de forma tajante por otros altos cuadros panistas como Gustavo Madero, Jorge Luis Preciado y 
Ernesto Cordero, parece que será el punto en discordia entre peñanietistas y opositores, y de ello dieron cuenta 
las palabras de Moreno Valle que llevan consigo una carga extra de importancia, dado su encargo como presidente 
de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO). (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/moreno-valle-ve-preocupante-el-iva-en-colegiaturas-e-hipotecas  
 

IMAGEN POBLANA  

 Requiere SOAPAP 6,425 millones para evitar la quiebra 
Tras justificar la iniciativa del gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas para que pueda ser concesionado 

el servicio de agua potable, el director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(SOAPAP), Manuel Urquiza Estrada, declaró que el organismo requiere una inversión superior a los 6,000 millones 
de pesos.   El funcionario estatal dijo que el sistema de agua de Puebla requiere una inversión de 3,500 millones 
de pesos solamente para infraestructura, entre las cuales se contemplan obras para la rehabilitación de la red 

hidráulica y plantas tratadoras. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/requiere-soapap-6425-millones-para-evitar-la-quiebra  
 

IMAGEN POBLANA  

 Pablo Fernández acudió presto al llamado de la SGG 
Con la cola entre las piernas luego de la derrota que sufrió su partido el pasado 7 de julio, el dirigente estatal del 

PRI, Pablo Fernández del Campo, acudió este martes a Casa Aguayo para tener un encuentro con el titular de la 
Secretaría General de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas.   No acudió solo, pues llevaba consigo al también 
derrotado delegado especial de elecciones priista, Fernando Moreno Peña, quien dejando atrás su faceta de 

hombre de mundo que sonreía a las  cámaras y pronunciaba frases echadoras, prefirió esta vez no hacer 
declaraciones y delegó tal responsabilidad al líder estatal tricolor. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/pablo-fernandez-acudio-presto-al-llamado-de-la-sgg  
 

IMAGEN POBLANA  

 Pobladores de San José Chiapa ya sienten el cambio 
El anuncio hecho a principios de septiembre del año pasado respecto a la llegada de la fábrica de automóviles de 
lujo Audi a Puebla, trajo consigo una oleada de júbilo entre los poblanos y una serie de felicitaciones hacia el 
mandatario Rafael Moreno Valle, por su “alta capacidad de atracción de inversiones al estado”.   Sin embargo, 
entre muchos pobladores del municipio de San José Chiapa, una pequeña demarcación ubicada en la zona centro-

oriental del estado, colindante con El Carmen Tequexquitla, Tlaxcala, la noticia del arribo de una armadora de 
automóviles alemana trajo más desconcierto que precisión respecto a su futuro. Para varios lugareños, que una 
fábrica más se llegara a instalar a su municipio no representaba una importante esperanza de mejoramiento en 

las condiciones de vida a la que estaban acostumbrados. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/pobladores-de-san-jose-chiapa-ya-sienten-el-cambio  
 

IMAGEN POBLANA  

 Asiste RMV a comida anual de resultados del programa Bécalos 2013 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió hoy a la Comida Anual de Resultados del Programa "Bécalos 2013", que 
organizan la Fundación Televisa y la Asociación de Bancos de México (ABM). El presidente de la Fundación 
Televisa, Emilio Azcárraga Jean, agradeció el apoyo del Mandatario poblano y sus homólogos, así como al 
presidente de la ABM, Javier Arrigunaga Gómez del Campo, para trabajar de manera coordinada Iniciativa Privada 

http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_estatal_ha_entregado_en_adopcion_a_14_menores_con_discapacidad#.Ui-z--Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_estatal_ha_entregado_en_adopcion_a_14_menores_con_discapacidad#.Ui-z--Wv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/moreno-valle-ve-preocupante-el-iva-en-colegiaturas-e-hipotecas
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/requiere-soapap-6425-millones-para-evitar-la-quiebra
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/pablo-fernandez-acudio-presto-al-llamado-de-la-sgg
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y Gobierno en favor de la educación en México. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/asiste-rmv-comida-anual-de-resultados-del-programa-becalos-2013   

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cabildeará Cabalán mil 200 mdp para el Periférico ante SCT 
Un encuentro el día de mañana con el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Gerardo 
Ruiz Esparza, sostendrá el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari. El funcionario dio a conocer que la 

reunión será para cabildear recursos por  mil 200 millones de pesos para obras del Periférico Ecológico. Son dos 
proyectos, uno para la modernización integral de la vialidad y otro para la terminación del tramo D9 de la misma 

carretera. Se trata de obras importantes porque el Periférico Ecológico es una vialidad que comunica a la ciudad 
de Puebla con varios municipios de la zona metropolitana. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54294  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promulga presidente Enrique Peña nieto tres Leyes de la Reforma Educativa 
La tarea que habremos de asumir a partir de ahora, de esta promulgación de los tres ordenamientos legales, 
compromete el esfuerzo compartido de los gobiernos de la República y estatales, para la instrumentación y 
ejecución de todas las Políticas y Programas que éstos prevén, señaló el Presidente de México, Enrique Peña Nieto 

al agradecer la asistencia del Gobernador de Puebla y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), Rafael Moreno Valle a la Promulgación de las tres Leyes de la Reforma Educativa. Solicitó el apoyo y 

colaboración de los gobernadores, del Jefe de gobierno del Distrito Federal y a de sus correspondientes 
Secretarios de Educación Pública, para hacer realidad los cambios legales e institucionales necesarios a fin de que 
la Reforma Educativa sea una realidad en sus entidades. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54297  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acude Moreno Valle a III Informe del gobernador de Hidalgo 

El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al tercer informe de labores de su homólogo en esta vecina entidad 
federativa, José Francisco Olvera Ruiz. Ante Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes, 
en representación del Presidente Enrique Peña Nieto en este evento, y de Miguel Ángel Osorio Chong, secretario 
de Gobernación, el mandatario hidalguense saludó la presencia del Ejecutivo poblano y Presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle. “Acaba de representar a la Conago en la 
promulgación de las leyes secundarias de la Reforma Educativa en Los Pinos, y le agradecemos su esfuerzo por 

estar con nosotros”, destacó Olvera Ruiz. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54298  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En lo que va de la administración el SEDIF ha entregado en adopción a 14 menores con 
discapacidad 

En el marco de la quinta entrega de menores en adopción, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle resaltó que se han incorporado al seno de una familia  a 14 menores  que 
padecen algún tipo de discapacidad,  lo que representa un logro histórico para Puebla, ya que esta cifra se 

registra en menos de tres años de gestión. Alonso de Moreno Valle entregó a tres menores en adopción, dos 
hermanas y un bebé menor de un año de edad; señaló que lo anterior es el resultado del trabajo coordinado de 
los tres poderes de gobierno, pues se logró agilizar el proceso de adopción en la entidad,  e informó que en lo va 
de la administración 133 menores que estaban bajo custodia del Sistema Estatal DIF, cuentan ahora con la 

protección, los valores y el amor de una familia. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54299  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 BUAP elige rector para el periodo 2013-2017; Esparza, candidato único 
Todo está listo para que este miércoles 11 de septiembre, 83 mil 557 universitarios acudan a las 161 casillas para 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/10/asiste-rmv-comida-anual-de-resultados-del-programa-becalos-2013
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54294
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54297
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54298
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54299
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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elegir al Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, para el periodo 2013-2017. Odorico Mora 
Carreón, Presidente de la Comisión Electoral, informó que a unas horas de iniciarse el proceso de auscultación 
sectorial se entregó a los presidentes y funcionarios de casilla la documentación que será utilizada durante la 
jornada. “Los presidentes, que fueron insaculados, están recogiendo la documentación correspondiente y este 
miércoles, a partir de las cuatro de la mañana empezarán a salir  los vehículos a las unidades académicas y 

campus regionales que tiene la Universidad en el interior del estado”, explicó. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44163:buap-elige-rector-para-el-periodo-
2013-2017-esparza-candidato-%C3%BAnico&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Ediles de Atlixco y Ajalpan piden al Congreso aprobar PPS 
El líder del Congreso local, Mario Riestra Piña, indicó que darán su respaldo a las iniciativas del mandatario 
estatal, Rafael Moreno Valle, las cuales espera sean aprobadas en consenso, esto se prevé en la sesión 
extraordinaria que plantean los legisladores y por falta de acuerdos no se ha fijado una fecha. El presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, afirmó que en el caso de la iniciativa que permitiría 

el endeudamiento a 17 municipios por el  sistema de los Proyectos para Prestación de Servicios (PPS) los 
ayuntamientos tendrán un plazo de 10 años para pagar el endeudamiento para la adquisición de alumbrado 
público, como lo estipula. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44164:ediles-de-atlixco-y-ajalpan-piden-
al-congreso-aprobar-pps&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 RMV acude a Los Pinos a promulgación de Leyes de la Reforma Educativa 
La tarea que habremos de asumir a partir de ahora, de esta promulgación de los tres ordenamientos legales, 

compromete el esfuerzo compartido de los gobiernos de la República y estatales, para la instrumentación y 
ejecución de todas las Políticas y Programas que éstos prevén, señaló el Presidente de México, Enrique Peña Nieto 
al agradecer la asistencia del Gobernador de Puebla y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), Rafael Moreno Valle a la Promulgación de las tres Leyes de la Reforma Educativa. Solicitó el apoyo y 
colaboración de los gobernadores, del Jefe de gobierno del Distrito Federal y a de sus correspondientes 
Secretarios de Educación Pública, para hacer realidad los cambios legales e institucionales necesarios a fin de que 
la Reforma Educativa sea una realidad en sus entidades. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44159:rmv-acude-a-los-pinos-a-
promulgaci%C3%B3n-de-leyes-de-la-reforma-educativa&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla se prepara para El Buen Fin 2013 
Notimex informa que la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Puebla (Canaco) en Puebla previó ventas 
por seis mil millones de pesos en el fin de semana más barato del año, conocido como El Buen Fin 2013. En 
entrevista, el presidente de la Canaco en Puebla, Rubén Sánchez Robledo, dijo que la fecha para el presente año 
será del 15 al 18 de noviembre próximo, con la participación de 246 cámaras adheridas al organismo. "Se espera 

una participación de 335 mil empresas a nivel nacional y en Puebla serán seis mil, mientras que a nivel nacional 
habrá ventas por 160 mil millones de pesos", expuso. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44178:puebla-se-prepara-para-el-buen-
fin-2013&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Feria de Cholula genera derrama económica de 30 mdp 
De acuerdo a un análisis de campo basado en el permanente flujo humano que durante al menos catorce horas 

continuas participó en el Domingo de Trueque, Quema de Panzones y actos religiosos de la Virgen de los 

Remedios, se dedujo que más de 120 mil personas dejaron una derrama superior a los 30 millones de pesos. Lo 
anterior significa que la 63ª. Feria Cholula 2013, rebasó sus expectativas socioeconómicas en sólo un día, lo cual 
es atribuible a que hoy San Pedro y su proyecto de Pueblo Mágico en marcha, ha resultado todo un éxito, aseveró 
la Presidenta Municipal, Dolores Parra Jiménez. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44176:feria-de-cholula-genera-derrama-
econ%C3%B3mica-de-30-mdp&Itemid=126  
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44163:buap-elige-rector-para-el-periodo-2013-2017-esparza-candidato-%C3%BAnico&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44163:buap-elige-rector-para-el-periodo-2013-2017-esparza-candidato-%C3%BAnico&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44164:ediles-de-atlixco-y-ajalpan-piden-al-congreso-aprobar-pps&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44164:ediles-de-atlixco-y-ajalpan-piden-al-congreso-aprobar-pps&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44159:rmv-acude-a-los-pinos-a-promulgaci%C3%B3n-de-leyes-de-la-reforma-educativa&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44159:rmv-acude-a-los-pinos-a-promulgaci%C3%B3n-de-leyes-de-la-reforma-educativa&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44178:puebla-se-prepara-para-el-buen-fin-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44178:puebla-se-prepara-para-el-buen-fin-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44176:feria-de-cholula-genera-derrama-econ%C3%B3mica-de-30-mdp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44176:feria-de-cholula-genera-derrama-econ%C3%B3mica-de-30-mdp&Itemid=126
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PUEBLA ON LINE 

 Crece 135% turismo internacional en Puebla: Roberto Trauwitz 
Con el objetivo de buscar nuevas oportunidades de inversión en materia turística y con ello contribuir al desarrollo 
del sector y de la economía en el estado, la Secretaría de Turismo Estatal en conjunto con la SECTUR Federal, 
realizaron en Puebla el Foro de Diagnóstico de Turismo Por Segmentos. Esta importante herramienta creada para 
posicionar los principales destinos de México, analiza las problemáticas y a su vez las áreas de oportunidad en los 
rubros de turismo religioso, bodas, segunda residencia, deportivo, lujo y gastronomía, donde Puebla cuenta con 

una amplia gama en estos sectores para desarrollar importantes polos de atracción turística de calidad. (Puebla 

On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44175:crece-135-turismo-internacional-
en-puebla-roberto-trauwitz&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 SEP no acredita ni valida ausencias de maestros en escuelas 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) refrenda su compromiso por mejorar la calidad educativa y se mantiene 
respetuosa de las expresiones de los maestros poblanos referentes a la Reforma Educativa, siempre que no 
contravengan el orden y el desarrollo de las actividades académico escolares. Por lo tanto y en concordancia con 
las secciones 23 y 51, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) esta dependencia, no 
acredita, ni valida, ninguna falta o ausencia en las aulas del estado. En este sentido, el Secretario de Educación 

Pública, Jorge Alberto Lozoya, señala que, en caso de presentarse algún tipo de suspensión de actividades 
escolares, se actuará conforme a la normatividad establecida. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51155&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-no-acredita-
ni-valida-ausencias-de-maestros-en-escuelas  
 
RETO DIARIO 

 Analizan Diputados de la Comisión de Medio Ambiente reforma a la Ley de Agua para Puebla 
Los integrantes de la Comisión de Medio Ambiente del Poder Legislativo, que preside el Diputado Elías Abaid Kuri, 
sostuvieron una reunión de trabajo con el Titular del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 

(SOAPAP), Manuel Urquiza Estrada, quien explicó el objetivo de la reforma a la Ley de Agua para el Estado, 
iniciativa que fue enviada a esta Soberanía por el Ejecutivo Estatal. Por otro lado, se avaló por unanimidad el 
Punto de Acuerdo que presentó el Diputado Enrique Nacer Hernández, por el que se exhorta a los tres Poderes del 
Estado, para que eviten la compra de vasos elaborados con espuma plástica (unicel) o cualquier otro producto 

elaborado con este material. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51151&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizan-
Diputados-de-la-Comision-de-Medio-Ambiente-reforma-a-la-Ley-de-Agua-para-Puebla  

 
RETO DIARIO 

 CCE avala privatizar SOAPAP en beneficio de un servicio de calidad 

“Cuando el gobierno no cuenta con los recursos suficientes para ofrecer un buen servicio público se debe pensar 
en la privatización, tal es el caso del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP)”, 
destacó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Fernando Treviño Núñez. Integrantes del sector 
empresarial están a favor de este esquema de trabajo que se ha planteado, ya que eso dará un “respiro” a las 
finanzas del gobierno y mejorará la calidad del servicio: “Creemos que es válido que las autoridades recurran a 
estos esquemas, sobre todo, cuando no cuentan con los recursos suficientes para mejorar un servicio”, afirmó. 

(Diana Morales)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51149&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CCE-avala-
privatizar-SOAPAP-en-beneficio-de-un-servicio-de-calidad  
 
RETO DIARIO 

 Acude Moreno Valle a III Informe del gobernador de Hidalgo 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al tercer informe de labores de su homólogo en esta vecina entidad 
federativa, José Francisco Olvera Ruiz. Ante Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes, 
en representación del Presidente Enrique Peña Nieto en este evento, y de Miguel Ángel Osorio Chong, secretario 
de Gobernación, el mandatario hidalguense saludó la presencia del Ejecutivo poblano y Presidente de la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44175:crece-135-turismo-internacional-en-puebla-roberto-trauwitz&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44175:crece-135-turismo-internacional-en-puebla-roberto-trauwitz&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51155&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-no-acredita-ni-valida-ausencias-de-maestros-en-escuelas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51155&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-no-acredita-ni-valida-ausencias-de-maestros-en-escuelas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51151&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizan-Diputados-de-la-Comision-de-Medio-Ambiente-reforma-a-la-Ley-de-Agua-para-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51151&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizan-Diputados-de-la-Comision-de-Medio-Ambiente-reforma-a-la-Ley-de-Agua-para-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51149&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CCE-avala-privatizar-SOAPAP-en-beneficio-de-un-servicio-de-calidad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51149&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CCE-avala-privatizar-SOAPAP-en-beneficio-de-un-servicio-de-calidad
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Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51147&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acude-Moreno-
Valle-a-III-Informe-del-gobernador-de-Hidalgo  
 
RETO DIARIO 

 SNTE y gobierno de Puebla pactan acuerdo 
Las negociaciones laborales que tienen las secciones 23 y 51 del SNTE con la SEP estatal ya se terminaron y el 
acuerdo podría ser firmado mañana, toda vez que desde ayer no se pudo debido a que los líderes gremiales 

fueron llamados a participar en el 38 Consejo Nacional extraordinario, manifestó el representante de sección 51, 

Jorge Luis Barrera de la Rosa. El representante la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabadores de la Educación 
(SNTE) en Puebla sostuvo que las prestaciones que solicitaron al estado, en complemento de las ya otorgadas a 
nivel federal, ya estaban en posibilidad de firmarse ayer pero como su homólogo de la sección 23, Emilio Salgado 
Néstor, y él tuvieron que acudir al Consejo Nacional no se pudo. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51146&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-y-
gobierno-de-Puebla-pactan-acuerdo  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Rechazan partidos IVA a colegiaturas 

Las tres principales fuerzas políticas en la Cámara de Diputados —PRI, PAN y PRD— rechazaron anticipadamente 
gravar con Impuesto al Valor Agregado (IVA) el pago de colegiaturas, por considerar que es un ramo que afecta 
directamente a las clases medias e impacta en la economía de un sector importante de la sociedad. En entrevista, 
el líder de la bancada priísta, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que en San Lázaro y en el grupo parlamentario del 
tricolor esta intención de las colegiaturas de la reforma hacendaria “no genera ninguna simpatía”. (Horacio 
Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechazan-iva-en-colegiaturas-42987.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Piden cárcel por desvíos en salud 
Para controlar y evitar corrupción en las compras de medicinas en los estados, el Ejecutivo federal propuso 
reformar la Ley General de Salud, que permitirá encarcelar entre dos a siete años a quienes desvíen los recursos 
públicos y penas de hasta 500 mil días de salario mínimo. Entre los cambios propuestos destacan que la 

transferencia de recursos federales podrá hacerse en dinero o en especie, a fin de garantizar que la población 
cuente con los medicamentos y demás insumos para su atención. Tratándose de los recursos en dinero serán 
administrados por las autoridades locales mediante cuentas bancarias específicas para dicho fin, y a través de 

depósitos en la Tesorería de la Federación.  (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proponen-8220candados-8221-a-recursos-para-
salud-42985.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Proyectan dar nuevo rostro a Chapultepec 
La reactivación del Tren de Chapultepec —ahora llamado Metro Tren— como medio de transporte público interno; la 

creación de embarcaderos en el Lago Menor y el rescate de ocho parques son algunos de proyectos que incluye la 
rehabilitación de la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec. El proyecto, presentado ayer por el Gobierno del 
Distrito Federal (GDF) y el Fideicomiso Pro Bosque Chapultepec, se desarrollará a lo largo de cuatro años e 

implicará una inversión de 550 millones de pesos. En el Cárcamo de Dolores, el jefe de gobierno capitalino, Miguel 
Ángel Mancera, informó que habrá financiamiento público y privado en las obras. (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proyectan-dar-nuevo-rostro-a-chapultepec-
42986.html  
 

 

COLUMNAS 
  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51147&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acude-Moreno-Valle-a-III-Informe-del-gobernador-de-Hidalgo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51147&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acude-Moreno-Valle-a-III-Informe-del-gobernador-de-Hidalgo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51146&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-y-gobierno-de-Puebla-pactan-acuerdo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51146&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-y-gobierno-de-Puebla-pactan-acuerdo
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechazan-iva-en-colegiaturas-42987.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proponen-8220candados-8221-a-recursos-para-salud-42985.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proponen-8220candados-8221-a-recursos-para-salud-42985.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proyectan-dar-nuevo-rostro-a-chapultepec-42986.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proyectan-dar-nuevo-rostro-a-chapultepec-42986.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Más de maricones y puñales 
El famoso caso en el que la Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió asumir el papel de órgano rector del 

lenguaje, por encima de la Real Academia de la Lengua, para sentenciar a este columnista a resarcir un 
supuesto daño moral en contra de Armando Prida por haber utilizado las palabras puñal y maricón, sigue 
siendo tema de crítica de un número importante de intelectuales de nuestro país. 

El hecho de que la SCJN decidiera que el uso de las palabras puñal y maricón era motivo de sanción por 
considerar que ocasionaban un daño moral sigue generando controversias, pese al sentido irrefutable que en 
teoría debieran tener las determinaciones de la Corte. 

Es determinante que la SCJN no comprendió que el lenguaje representa una de las grandes libertades de las 
que goza la humanidad, y que no bastaba una resolución para cambiar el sentido del lenguaje y menguar el 
poder de la palabra. 
En ese sentido, a todos los hombres de letras que mostraron abiertamente su indignación por la resolución de 
la Corte se sumó el lunes pasado Carlos Ortiz Tejeda, quien desde su reconocido espacio en La Jornada 
“enjuició” a la SCJN por su flagrante intromisión en contra del idioma. 
El día de ayer, en el portal Poblanerías, Luis Enrique Sánchez presentó un fragmento del aporte firmado por 

Ortiz Tejeda, el cual transcribo de manera literal, incluyendo el contexto del director de este portal. 
Enrique Núñez, Armando Prida, un paradigma para el idioma 
Sigue la mata dando, el tema no se agota: de puñales y maricones; putta, puttis. Tocó ahora el 
turno a Carlos Ortiz Tejeda, bordar sobre el affaire entre Enrique Núñez y Armando Prida y la 

penosa, demostrado está, intromisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
En su colaboración semanal, que aparece los lunes en La Jornada, escribió sobre el tema, el pasado 
9 de septiembre. 

Es una lectura para disfrutar; larga pero necesaria. Le da una dimensión diferente a la condena de 
los ministros de la Suprema Corte. 
Necesaria la cita, y es solo una pequeña parte: 
 “Pienso que los señores ministros cometieron un error inicial: confundieron su libro de cabecera y 
se metieron en honduras: el suyo es la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, no el 
diccionario de la Academia de la Lengua. Su misión es garantizar que los actos de autoridad de 

cualquier instancia gubernamental se ajusten, rigurosamente, a los preceptos constitucionales. 
Semántica, ortografía, sintaxis y demás partes de la gramática no están bajo su jurisdicción. ¿Se 
arrogan los señores ministros la capacidad de evaluar los tropos (figuras del lenguaje) que se 
utilicen en una parrafada? Imagino una controversia entre dos ilustres togados: No sabe colega qué 

preocupado estoy, resulta que mi nieta está en la Ibero estudiando Historia de las Religiones, y uno 
de esos jesuitas, que deben tener a San Ignacio o a San Felipe de Jesús (primer santo, paisano) 
muertos de la pena (muertos sí), le encargó la lectura de la Sagrada Biblia. Se imagina cuando 

llegue a Samuel 1: 17, 26, o 18,1 que, dedicado de pleno al hebrew gossip, nos relata que “en 
cuanto terminó David de hablar con Saúl, el alma de Jonatán se quedó ligada a la de David y le amó 
[…] Jonatán, hijo de Saúl, se deleitaba mucho con David, y cuando éste compone un canto por la 
muerte de Saúl y Jonatán, se suelta la cabellera (todo para atrás, todo para atrás) y sale de la parte 
posterior de la tienda (el clóset de entonces) y dice: ‘Jonatán, que me fuiste muy amado. Para mí tu 
amor fue más maravilloso que el amor de las mujeres’”. Aparece el coro hebreo y exclama: ¡Puñal, 
puñal!, ¡puñal! ¿Cómo voy a explicar a la nieta mi opinión de censura al agresivo poblano, que a 

siglos de distancia replicó el calificativo? –Olvídese del Antiguo Testamento- interrumpe el digno 
interlocutor- seguramente ni el che Francisco lo conoce todo. ¿Qué me dice de estos señores Paz y 
García Márquez que, validos del premio que les otorgó la Svenska Akademien (el Nobel, por 

supuesto), se regodean en el uso de vulgaridades: recuerden el poema de Paz: “Dales la vuelta/ 
cógelas del rabo (chillen PUTAS)…” Y el otro, dedicarle un libro a la memoria de unas putas, nada 
más porque están tristes. O el chileno este… (Roberto Bolaño, señor ministro), que se atreve a 

dedicarles unos cuentos a unas putas, pese a reconocer que son asesinas.” 
Indiscutible: Enrique Núñez, Armando Prida y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, serán tema 
durante muchos años.” 
Tras esta brillante y elocuente cita, Carlos Ortiz hace una nueva y enriquecedora defensa del lenguaje —más 
que de la expresión—, desnudando a la Suprema Corte y exhibiéndola como una auténtica inquisidora de la 
lengua. 

http://www.poblanerias.com/2013/09/enrique-nunez-armando-prida-un-paradigma-para-el-idioma/
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2604 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El defensor de Puebla 
Si un personaje se ha preocupado por defender a Puebla y su territorio, así como también sus bienes y 
patrimonio de todos los que habitan en este municipio, es el síndico municipal Ernesto Bojalil. 
El funcionario municipal ha cumplido con su papel de velar por los intereses del municipio a cabalidad, a pesar 

de que algunos lo pudieran considerar como “una piedra en el zapato” para sus intereses. 
Bojalil se ha mostrado inquebrantable en el tema de defender los límites territoriales de Puebla, los cuales —

como ya le anticipé— serán favorables para la ciudad capital en el acuerdo que pronto firmarán ambos 
municipios y que pondrá fin a la controversia iniciada hace más de 20 años.  
Ernesto y su equipo han sido pieza clave en lograr que la zona comercial más importante del sureste de 
México, y una buena parte del territorio en disputa, queden en poder de la administración que encabezará a 

partir del 15 de febrero de 2014, Antonio Gali Fayad.  
En contraparte, San Andrés Cholula —como lo adelante— se quedará con las zonas habitacionales, lo que lo 
que incrementará su población en 45 mil habitantes más, con lo cual sumará cerca de 150 mil almas, lo cual se 
reflejará en más recursos dentro de las fórmulas federales, para muchos temas, entre ellos seguridad pública. 
La defensa de Puebla y de su territorio no ha sido fácil, porque antes de que Tony Gali ganara el pasado 7 de 
julio la elección en Puebla capital, pareciera que había más interés en que San Andrés Cholula fuera quien se 
beneficiase en el tema y no la Angelópolis. 

El tema de los limites territoriales está por definirse en los próximos días y buena parte del mérito, además de 
la Legislatura local y de los actores involucrados, como el presidente municipal Eduardo Rivera y el edil Antonio 

Gali, también lo tendrá el síndico municipal, quien realizó un gran trabajo en el tema de los limites territoriales. 
Pero no es el único tema en el que Bojalil Andrade ha intervenido en forma eficaz para cuidar, en este caso, los 
recursos de todos los poblanos. 
El síndico municipal intervino también de manera decisiva en la defensa de la Hacienda pública municipal, la 
cual se iba a ver afectada en su patrimonio por un tema heredado por la administración de Blanca Alcalá. 

La empresa DISA, la cual se encargó de la construcción del mal llamado distribuidor vial Juárez-Serdán, 
realizado en el trienio del tristemente celebre Luis Paredes Moctezuma, estaba punto de ganar un juicio 
mediante el cual la comuna le tendría que pagar 76 millones de pesos por la obra realizada en 2004. 
Una mala defensa realizada por la administración de Alcalá Ruiz había puesto contra la pared a la 
administración de Eduardo Rivera Pérez, pero la oportuna intervención de Bojalil, y su equipo de trabajo, 
revirtieron la situación a favor de la comuna. 

Actualmente de los 76 millones de pesos que originalmente se le iban a pagar a DISA, ahora sólo se le adeudan 
27 millones y el pleito legal sigue y la comuna acaba de ganar un amparo respecto al tema, con lo cual muy 

probablemente reducirá al mínimo lo que se le tenga que pagar a la empresa beneficiaría del paredismo. 
De la misma forma, Bojalil ha actuado en otros problemas heredados por otras administraciones que 
antecedieron a la de Rivera, como en el tema de la avenida de Las Torres, por lo que es justo reconocer la gran 
labor que el síndico municipal ha realizado.  
Con justa razón, creo que Bojalil se ha ganado el titulo de “defensor de Puebla”, se lo merece por el trabajo 

realizado, además en la más completa discreción y alejado del protagonismo del que tanto gustan otros 
políticos poblanos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2602 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
En Palmar de Bravo la impunidad tiene olor a MP 
Carlos Regino Muñoz Durán, empresario de la construcción oriundo de Veracruz y avecindado por cuestiones de 
negocios en Palmar de Bravo, es un testigo fiel de las investigaciones “al vapor”, con lujo de violencia y con 

total negligencia por parte de la coordinación del Ministerio Público de la zona de Tecamachalco y de la Policía 
Ministerial del Estado (PME), tras la muerte violenta de Manuel Noria Salas, empleado del presidente municipal 
de esa localidad, Julio Eduardo Morales Genes, quien fue asesinado de un disparo de arma de fuego del calibre 
.22 en el interior del domicilio del alcalde.  
Para la Procuraduría General de Justicia (PGJ) uno de los principales sospechosos del crimen es César Morales 
Cortes, hijo del presidente municipal Julio Eduardo Morales, y en su afán de querer “cerrar el caso” ha incurrido 

en privación ilegal de la libertad, hostigamiento y abuso de autoridad no sólo contra el presidente municipal de 
Palmar de Bravo, Morales Genes, sino contra hombres que ni siquiera trabajan para él; y qué decir de 
elementos de la Policía Municipal de ese lugar, a quienes a toda costa pretenden acusarlos de haber ayudado al 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2604
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2602
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hijo del edil a escapar.  
De hecho, en estos momentos ocho elementos de la Policía Municipal de Palmar de Bravo se encuentran 
arraigados en un hotel de la ciudad de Puebla y, según declaraciones de sus familiares, han sido objeto de todo 
tipo de atropellos para que declaren haber recibido órdenes de su presidente municipal para que dejaran libre a 
su hijo, aunque muchos de estos policías ni siquiera estaban de turno cuando el crimen ocurrió y, pese a todo 

esto, los mismos familiares de los policías advierten que estos uniformados están cansados, golpeados y con 
ganas de firmar lo que les pongan enfrente con tal de que los dejen dormir y descansar.  
Redada tras orden de cateo  
Regino Muñoz Durán, quien rentó una parte del rancho donde vive el presidente municipal de Palmar de Bravo 
y su familia, comentó al reportero cómo cerca de 30 elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME), en 

aproximadamente ocho camionetas, se llevaron privados de su libertad a siete de sus empleados —no del 
personal de Julio Eduardo Morales— a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), donde 

fueron interrogados y les tomaron declaración sin que tuvieran un abogado presente. La intención siempre fue 
que alguno de ellos dijera que sí vio a policías de Palmar llevarse al hijo del presidente y después liberarlo; por 
cierto, no les sirvió de nada.  
El ingeniero y empresario relata que el lunes 2 de septiembre llegaron a la propiedad que rentan los 
ministeriales, junto con una agente del Ministerio Público de Tecamachalco y Alfredo René Macip, coordinador 
de los agentes del Ministerio Público, que llevaban una orden de cateo para registrar toda la propiedad.   
Cuando el empresario llegó, siete de sus empleados habían sido separados de sus funciones. “Es para invitarlos 

a declarar”, le dijo René Macip, mientras los agentes buscaban un arma del calibre .22, que en ese lugar no 
hallaron.   
Muñoz Durán les dijo que dejaran en paz a sus empleados, que él respondía por ellos, y aprovecharon que el 
profesionista y empresario fue a la segunda casa cateada, a petición de la esposa de Ángel Morales, quien 

quería un testigo de lo que iban a hacer los empleados de la PGJ, donde buscaban lo mismo, para que sus 
empleados fueran materialmente “levantados” y llevados a las instalaciones del Ministerio Público de 

Tecamachalco, donde fueron “invitados” a declarar, aunque la invitación se prolongó hasta las instalaciones de 
la PGJ en Puebla 
Los investigadores se llevaron un rifle del calibre .22, así como otro que es de colección y que le fue regalado a 
la familia por el gobernador de Tamaulipas. Los empleados retenidos la mañana del lunes fueron liberados 
hasta las 16:30 horas del martes. 
Pero, mientras los cateos se realizaron, el presidente municipal de Palmar de Bravo, Julio Eduardo Morales, su 
esposa y su hermano Ángel Morales permanecieron retenidos desde la tarde del domingo hasta la tarde del 

lunes, de nuevo por “invitación”, aunque después se dijo que estaban en calidad de “indiciados”, aunque al 
final los dejaron libres. 
Testigo estrella de la PGJ 
Andrés Martínez Silverio, presunto único testigo de la muerte de Manuel Noria Salas, se encuentra en poder de 

la PGJ; ya le ofrecieron trabajo “hasta que las investigaciones de este caso terminen”, pero primero lo 
sometieron a un “intenso” interrogatorio, donde fue golpeado y amenazado por sus entrevistadores, que al final 
se presume que lograron el objetivo que buscaban y ahora no le permiten llegar a su casa.  

Respecto a Martínez Silverio, su familia presentó una constancia de hechos por su desaparición, la 
2921/2013/CENTRO, donde señalan que este hombre fue sacado de su casa por la fuerza el 4 de septiembre a 
las 8:20 horas por dos sujetos que se lo llevaron, hasta ese momento, con rumbo desconocido.  
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos buscó a este hombre en la PGJ y se los negaron, aunque fue 
encontrado después en el tercer piso de ese mismo edificio. Ahora, por alguna razón, permanece en poder del 
Ministerio Público, con ofrecimiento de empleo, y todo como si le “pagaran para delatar”.   

Esta historia apenas comienza.  
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2603 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Los maestros del SNTE 23 y 51 en pie de guerra 
El descontento generalizado del magisterio se incrementa por la falta de información sobre los efectos de la 
recentralización del gasto educativo. Por ejemplo, ¿qué va a pasar con el aguinaldo de 90 días, cuando la 
Federación solamente entrega 50? ¿Quién va a reponer el resto? ¿O con los 23 días de bonificación por el Día 
del Maestro? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2603
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Es una pesadilla. Y no me refiero al drama de los Ratones Verdes que tras su derrota ante Estados Unidos 
casi han perdido el boleto al Mundial de Brasil, sino al conflicto con el gremio magisterial que escala sin 
que nadie sepa a ciencia cierta en qué va a terminar. Ya no es sólo que la CNTE continúe con la toma de 
la ciudad de México, e incluso ya se calcule que no abandonará el campamento del zócalo para que Peña 
Nieto pueda dar el tradicional Grito de Independencia desde el balcón de palacio nacional. El problema es que 

el efecto contagio en todo el país ya es una realidad. Antes la coordinadora tenía sus acciones focalizadas 
en Oaxaca, Guerrero y Michoacán. Ahora, su presencia se reporta en 22 entidades federativas. Lugares 
en donde antes no había rastro de la CNTE, de pronto empieza a ganar simpatías y multiplicar sus fuerzas en 
entidades como Quintana Roo, donde los docentes impidieron que el gobernador Borge Angulo pudiera rendir 
su segundo informe. 

Como señalamos en este espacio hace una semana, la CNTE pierde la batalla ante la opinión pública 
nacional pero la gana ante las bases del magisterio que observan con incredulidad cómo la dirigencia del 

SNTE no mete las manos en la defensa de sus derechos gremiales que sin duda serán trastocados con el 
servicio profesional docente, así como el cuasi hecho consumado de que la Federación volverá a centralizar 
los pagos al magisterio, ya no transferirá los recursos a los estados y concluirá las dobles 
negociaciones con la que se obtenían privilegios superiores a las prestaciones federales. 
La rebelión ya se encendió en varias entidades donde antes no había rastros de disidencia. 
En Chiapas tomaron inmuebles gubernamentales, plazas comerciales así como la caseta de cobro de la 
carretera de cuota Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal de las Casas. Los reportes extraoficiales del la SEP señalan 

paros en Jalisco, Veracruz, Campeche, Yucatán y Baja California. Reportes de inteligencia señalan que a 
la mega marcha convocada para hoy asistirán maestros de 37 de las 60 secciones que el SNTE tiene en 
todo el país. 
El caso de Puebla puede ser paradigmático. Desde hace mucho que la CNTE busca infiltrarse en el estado, pero 

el gobierno morenovallista contuvo el contagio con excelentes negociaciones salariales en las que se 
privilegió la capacitación de los docentes. Pero luego de la detención del Elba Esther Gordillo, nada ha vuelto a 

ser igual. Juan Díaz Torre, el sustituto de Elba, no tiene una relación fluida con Moreno Valle, tanto 
que nunca hizo acto de presencia en la campaña. Luis Maldonado sigue manejando el tema educativo porque 
(el embajador) Lozoya no tiene media idea del tema. Pero el problema fundamental es que Emilio Salgado 
Néstor y Jorge Barrera de la Rosa ya no pueden contener el descontento de las bases. 
La semana pasado ocurrió la primera tentativa cuando el BINE paró actividades, pero los dirigentes tendieron 
una cortina de humo. Pero para hoy las cosas arderán porque docentes de los centros escolares —la 
mayoría federalizados del SNTE 51— anunciaron a los padres de familia mediante volantes el cese de 

actividades para sumarse al paro nacional de actividades convocado por la CNTE. La SEP ya se encargó de 
amenazar a los posibles participantes amenazado con descontar el día, pero por la mañana de hoy nos 
enteraremos si la convocatoria tuvo éxito o fue desactivada. 
El descontento generalizado del magisterio se incrementa por la falta de información sobre los efectos de la 

recentralización del gasto educativo en las conquistas del magisterio poblano. Por ejemplo, ¿qué va a 
pasar con el aguinaldo de 90 días, cuando la Federación solamente entrega 50? ¿Quién va a reponer el 
resto? O con los 23 días de bonificación por el Día del Maestro, una prestación que la SEP federal no 

reconoce. ¿Van a perder los maestros? 
Las preguntas son muchas y el escenario, así como los actores, se reconfiguran rápidamente con la mezcla 
perversa que provoca el activismo de la CNTE, así como la pasividad del SNTE, especialmente Juan Díaz Torre, 
quien no se mueve un milímetro por miedo a que le den el mismo trato carcelario que a Elba Esther Gordillo. El 
mismo pánico que mueve a líderes de las secciones 23 y 51, Emilio Salgado y Jorge Luis Barrera de la Rosa, 
que no podrán contener el paro que dejaría sin actividades a 30 mil estudiantes de los centros escolares. 

El monstruo del magisterio ruge y se organiza para resistir, aún sin el apoyo gremial de su sindicato, 
paralizado por sus propios excesos en la etapa de Elba Esther. La CNTE quiere incrementar su presencia en 
todo el país para, en un futuro hipotético, poder desbancar al SNTE de la titularidad del contrato 
colectivo. 
¿Hasta dónde llegarán los coletazos de la rebelión que amenaza con volverse nacional? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25640-los-maestros-del-snte-
23-y-51-en-pie-de-guerra 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
Así es la vida, jacarandosa 
Hace algunos lustros nadie quería ser presidente municipal porque además de que el cargo desprestigiaba, se 
gastaba dinero propio y se perdían tres valiosos años de vida. Hoy es diferente, muchos mueren por ser 
alcaldes. Lo mismo ocurría con las coordinaciones parlamentarias, pocos querían la responsabilidad de guiar a 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25640-los-maestros-del-snte-23-y-51-en-pie-de-guerra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25640-los-maestros-del-snte-23-y-51-en-pie-de-guerra
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las bancadas de diputados porque además de perder el tiempo se debía predicar con aquella frase célebre de 
Kalimán, el héroe de tiras cómicas de los años 60: “Serenidad y paciencia, mucha paciencia”. Y pocos la tenían. 
Pero hoy, también, las cosas han cambiado en los liderazgos parlamentarios. Hoy sí los quieren e incluso 
luchan por ellos. Se dan hasta con la cubeta por obtenerlos. ¿Qué tendrá esa cosa o que darán ahí para que el 
puesto esté tan peleado? En el PAN Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar Chedraui traen bronca casada para 

resolver quién se adjudica el liderazgo de los diputados locales de ese partido. Ya se confirmará si el segundo 
de ellos es quien lo logra como auguran.  
En el PRI esta semana se desató la trifulca porque los legisladores federales de Puebla nomás no soportan ya a 
Carlos Sánchez. ¿Por qué antes si lo soportaban y ahora no? Dicen que no lo toman en cuenta, que lo 
ningunean y que lo tildan de entregarse a los caprichos de Rafael Moreno Valle como si de ese pecado mortal 

estuvieran exentos sus demás compañeros. En fin. 
Así es la vida, jacarandosa, decía el Grupo Elefante. Cuando las cosas comienzan a salirle mal a una persona, 

en este caso a Carlos Sánchez, es porque la vida misma quiere que a otras les vaya mejor. Quiere que otras 
brillen con luz propia. Por eso, en agradecimiento a esa vida jacarandosa, los diputados federales Rocío García 
Olmedo, Jesús Morales Flores, José Luis Márquez y Víctor Díaz Palacios dijeron: ¡Aquí estoy! ¡P r e g ú n t e n m 
e!  
Incluso ayer por la mañana iban a sostener la reunión los 14 diputados federales poblanos del PRI (o cuando 
menos la mayoría) para propinarle una patada por el trasero al señor Sánchez y elegir de entre los que ya se 
apuntaron al nuevo coordinador. Pero como uno propone, Dios dispone, llega el diablo y todo lo descompone, 

al presidente Enrique Peña Nieto se le ocurrió organizar su Promulgación de Leyes Secundarias de la Reforma 
Educativa, y nuestros connacionales no tuvieron más remedio que posponer el relevo tal vez para hoy. 
De los recuerdos vive el hombre, decía Borges. Recordarán que antes los diputados federales priistas le pedían 
su opinión y su consentimiento al líder estatal del partido, en este caso a Pablo Fernández del Campo, para 

resolver las coordinaciones parlamentarias. ¿Se atreverán a ignorarlo y a no pedirle la venia? ¿Serán capaces? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/25607-asi-es-la-vida-

jacarandosa 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Le entran maestros del SNTE a la protesta 
Hoy miércoles están siendo convocados maestros de las secciones 23 y 51 del SNTE de Puebla para unirse a las 
protestas realizadas por la CNTE en contra de la que llaman ley laboral que pretende ser de reforma educativa 
y cuyas leyes reglamentarias fueron promulgadas ayer por el presidente Enrique Peña Nieto, ante la presencia 

de gobernadores de los estados y del jefe de Gobierno del Distrito Federal. 
 La manifestación de protesta que preparan los maestros poblanos del SNTE será del Paseo Bravo al zócalo y, 
según se afirma, participarán varios miles de mentores que hasta ahora no habían participado en ninguna 
movilización magisterial por este motivo. 

Exigen los mentores del sindicato, que hasta hace poco dirigía Elba Esther Gordillo, que las nuevas normas que 
regirán las relaciones entre los maestros y las autoridades educativas no se apliquen en forma retroactiva, que 
no se violen sus derechos de antigüedad. No se oponen a la evaluación siempre y cuando se realice con base 

en las experiencias que en el desarrollo de su trabajo tienen en las comunidades donde laboran, en fin, hay 
varios puntos en los que los profesores no están de acuerdo y quieren que sus opiniones al respecto sean 
tomadas en cuenta pues a ellos nadie les consultó sobre la reforma. 
Están de acuerdo en que debe haber una reforma educativa en México, pero lo que el Congreso ha aprobado es 
una reforma laboral, jurídica y administrativa, dicen, y no hay ninguna reforma pedagógica que es la necesaria 
para elevar la calidad de la educación que es lo que debe buscarse. 

Total, inician este día sus movilizaciones que todo mundo espera no sean como las de la CNTE cuyos miembros 
concentrados en la ciudad de México han provocado grandes problemas a sus habitantes. Por lo pronto, habrá 
suspensión de clases este día. 
Bien la reforma hacendaria 

Los inconformes con la reforma hacendaria enviada al Congreso por el jefe del Ejecutivo federal son dirigentes 
de los organismos empresariales, lo que quiere decir que la reforma es benéfica para el grueso de la población. 
Los voceros de esos organismos pretenden que se afecta a las clases medias pero lo que en realidad quieren, 

dice un contador amigo nuestro, es seguir gozando ellos de privilegios y prebendas que el país ya no puede 
darse el lujo de otorgarles. 
Preguntando a personas de diversos medios económicos y sociales sobre la mencionada iniciativa, muchos nos 
expresaron su desacuerdo con el cobro del IVA sobre las colegiaturas que se pagan en los centros educativos 
privados. 
Dos amigos nuestros nos dijeron, y tienen razón, que se supone erróneamente que son los ricos los únicos que 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/25607-asi-es-la-vida-jacarandosa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/25607-asi-es-la-vida-jacarandosa
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envían a sus hijos a colegios particulares, y eso no es así pues en ciudades como Puebla con una larga tradición 
de educación privada y con una sociedad cargada de prejuicios, que por fortuna han ido desapareciendo pero 
que todavía existen, muchas familias hacen esfuerzos realmente heroicos para ingresar a sus hijos a escuelas 
particulares porque eso les da estatus. 
Si el impuesto se hace realidad muchas de esas familias ya no podrán enviar a sus vástagos a colegios privados 

y eso provocará problemas tanto familiares como a las instituciones que se verán afectadas por la reducción de 
su matrícula. 
Esperan que en las discusiones en el Congreso se aborde este tema con realismo y se llegue a un acuerdo que 
no lastime la débil economía de muchas familias que se encuentran en la situación antes mencionada. 
Loable trabajo del DIF Puebla  

Ayer la señora Erika Alonso de Moreno Valle entregó a tres niños en adopción, con lo que el número total en lo 
que va del sexenio es ya de 133, de los que 14 han sido discapacitados. 

En este aspecto, el de la adopción, la señora Alonso de Moreno Valle, presidente del Sistema Estatal DIF, ha 
realizado un trabajo ejemplar. 
Empezó por promover que el Congreso emitiera leyes menos engorrosas que las que había para la adopción, y 
luego ha emprendido una labor de convencimiento a fin de colocar en familias ejemplares a niños con alguna 
discapacidad que han sido aceptados con verdadero afecto. 
La institución no sólo entrega a los niños al cuidado de familias bien integradas y con posibilidad de brindarles 
la atención adecuada, sino que da seguimiento durante algún tiempo al desarrollo de los menores y al cuidado 

que reciben de sus nuevos padres. Una labor altruista por todos los conceptos.  
El ex rector Agüera, no va por el PRI  
Se ha venido manejando en los últimos días la posibilidad de que el ex candidato a la presidencia municipal, 
Enrique Agüera Ibáñez, fuera designado presidente del Comité Estatal del PRI. 

No hay tal. En primer lugar ya está dicho hasta la saciedad que será hasta el 2014 cuando se haga el cambio 
de dirigentes priistas en el estado, y en segundo el ex rector no ha dicho hasta ahora que busque ese puesto.  

En las condiciones en que el PRI poblano se encuentra, cualquier político inteligente del Revolucionario 
Institucional sabe que asumir la dirigencia partidista sería muy desgastante, no sólo porque el PRI tuvo un 
pobre papel en el pasado proceso electoral local, sino porque los grupos internos de ese partido se han vuelto 
como los del PRD, muy rijosos y no será fácil lograr la unidad en el mediano plazo.  
Según tenemos conocimiento, Agüera está considerado para ser candidato plurinominal a una diputación 
federal en las elecciones del 2015 y ya en el 2018, Dios dirá. Mientras tanto seguirá participando dentro del 
partido, como ya lo hizo en el mitin o asamblea priista de apoyo a la reforma energética realizado en el 

municipio de Venustiano Carranza, que es emblemático porque dicen que hay petróleo. Por lo pronto sólo hay 
ganado vacuno de buena calidad. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25604-le-entran-maestros-del-snte-a-la-
protesta 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Paran maestros del SNTE en puebla, por arbitrariedades de Rafael Moreno Rosas. 
Una llamada al aire del Maestro Jesús Hernández Pérez, a la cabina de ABC radio en la 12.80 AM, me confirmó 
que desde hoy y hasta el próximo martes habrá paro de Maestros afiliados a las Secciones 23 y 51 del SNTE. 

No saldrán a manifestarse y a bloquear calles, pero sí permanecerán en las aulas sin impartir clases, para no 
ser acusados de abandono de trabajo. 
El estudiantado fue informado para que no asista a los planteles. 
LA GRAN SORPRESA es que la estrategia de "BRAZOS CAÍDOS" no es consecuencia de LA REFORMA LABORAL 
lanzada por el PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO, como muchos pueden pensar, sino por la política 

intolerante, represiva y arbitraria del Gobernador panista Rafael Moreno Rosas. 
Y LO GRAVE, que no debe soslayarse a decir del informante, es que el Gobernador, aparte de haber instaurado 

una persecución en contra del magisterio, quitándoles plazas, compensaciones, horas clase y despedido a 
Maestros sin justificación alguna, LOS HA AMENZADO DE MUERTE, no sólo para acallar la impunidad estatal, 
sino para no hacer uso de sus derechos sociales y políticos. 
Eso sí, han servido obligadamente como ejército electoral, favoreciendo a los intereses morenovallistas. 
Y usted preguntará: ¿Qué hacen los líderes de las Secciones 23 y 51, Emilio Salgado Nestor y Jorge Luis 
Barrera, respectivamente, en defensa de la docencia?... Simplemente, nada. Ambos están entregados a los 
intereses del saltimbanqui de Casa Puebla, en el mismo tenor de sus antecesores Eric Lara y Cirilo Salas. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25604-le-entran-maestros-del-snte-a-la-protesta
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25604-le-entran-maestros-del-snte-a-la-protesta
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Un sindicato blanco, a modo, como en su momento lo constituyó la PROFESORA DELINCUENTE ELBA ESTHER 
GORDILLO, favoreciendo a sus cuates, a políticos con los que tuvo complicidad, entre los que se cuenta 
Morreno Rosas. 
Los focos rojos se encienden en Puebla, porque si bien el magisterio es relativamente tranquilo, en 
comparación a otros Estados de la República, los malos ejemplos de Oaxaca y Guerrero pueden cundir. 

Repito: OJO, MUCHO OJO. El descontento no es contra la REFORMA EDUCATIVA. Rafael Moreno Rosas, es el 
culpable del descontento de la docencia poblana. 
********** 
POR CIERTO, el Presidente Enrique Peña Nieto, presentó leyes secundarias de la REFORMA EDUCATIVA, 
contemplando cuatro puntos fundamentales para dar certidumbre al magisterio: 

1.- Reglas claras y transparentes. 
2.- Desarrollo profesional para ingresar al magisterio. 

3.- Obligación de autoridades para fortalecer la escuela gratuita y respeto a los derechos laborales. 
4.- Objetividad e imparcialidad en la evaluación docente. 
********** 
DESDE LA Secretaría General de Gobierno, me sugieren aclarar que el reconocimiento que recibió el 
veracruzano  Luis Maldonado Venegas, por sus méritos profesionales y su sentido de justicia, fue en la 
Academia Militarizada Ignacio Zaragoza y no en la Academia para Policías Ignacio Zaragoza. 
Hecho lo cual, esto no indica que la distinción sea merecida, pues los actos del Gobierno panista de Rafael 

Moreno Rosas, del que forma parte Maldonado Venegas, son de más oscuros que claros, imperando la soberbia 
y la ausencia de democracia. Por lo tanto, pregunto: ¿Dónde está su sentido de justicia por el que fue 
galardonado? 
Y por lo que toca a las anomalías que se desarrollan incesantes en la Academia para Policías, denunciados por 

ellos mismos, indican que el Secretario General de Gobierno no está al tanto o lo están engañando, cuando 
debiera ser el funcionario mejor enterado de lo que sucede en el Estado, principalmente si se trata de una 

institución que depende de su autoridad y decisión. 
********** 
UNO DE LOS estandartes de guerra de Andrés Manuel López Obrador, fue el  vaticinar que la administración de 
Enrique Peña Nieto elevaría el IVA en alimentos y medicinas, intentando incendiar la conciencia colectiva. 
El "Peje", ya no toca el tema. 
Le falló su bola de cristal. 
Su discurso en base a SOFISMAS, queda al descubierto y los mexicanos deben percatarse de ello. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Plan morenovallista de Soapap 
*El pago de factura a maestros 
De acuerdo a correos electrónicos recibidos en este espacio, aún cuando el Congreso del Estado no ha 

aprobado la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle para privatizar el servicio del agua en Puebla, 
prácticamente se ha puesto en marcha el plan. 
Son varios los usuarios que han confirmado que en el recibo de su último bimestre, el Sistema Operativo de 
Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla les aumentó en forma exorbitante la tarifa del servicio 
medido. 
Entre ellas, se encuentran personas de la tercera edad que han tramitado el subsidio en esta dependencia para 

que el cobro sea del 50 por ciento. 
Sin embargo, también les han incrementado el costo. 
Esto hace ver que de llegar la privatización, la empresa extranjera o nacional que se encargue de la operación 
y administración del sistema, se va a encontrar con tarifas que inmediatamente va a actualizar. 
Dentro de ello se habla de que lo primero que va a hacer es desaparecer ese subsidio a las personas de la 

tercera edad. 
Lo que menos se quiere es pagar los platos rotos. 

Es decir, que no reciba como negocio la administración del servicio de agua potable. 
Las deficiencias como ha operado el Soapap, la corrupción que ha imperado por años, el derroche de recursos 
por parte de funcionarios y la mala administración han hecho de esta paraestatal un verdadero bache 
financiero. 
A ello hay que agregarle el mal funcionamiento de la red distribuidora del líquido, las fugas que ocasionan el 
desperdicio del mismo, el abuso en el cobro sin que realmente se chequen los medidores como hace la CFE 
para saber realmente lo que se ha consumido. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/reflexiones
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Ahora lo que se está obligando a los usuarios es a cambiar el medidor. 
A eso le echan la culpa de que haya aumentado la tarifa. 
Según, es un medidor que ya no sirve. 
Esto da la razón de que sólo están cobrando como el buen cubero. 
Uno de los usuarios con los que el reportero tuvo contacto, mostró su recibo del bimestre correspondiente a 

mayo y junio, en donde pagó 600 pesos y ahora el que le llegó es por 890 pesos. 
Consume lo mismo. 
Pero nunca ha visto que pase algún checador del medidor de Soapap. 
Ya es una tarifa calculada, no medida. 
No hay que olvidar que han pasado administraciones en las cuales los directores del Soapap y hasta jefes de 

departamentos se han prestado a pagos bajos a grandes consumidores. 
Inclusive a condonarles las deudas. 

Deudas –valga la redundancia- por millones de pesos. 
En tanto se persigue a los pequeños consumidores. 
Sin embargo, son los cumplidores. 
FUERTES VENTARRONES  
El gobierno morenovallista sigue retrasando la firma del acuerdo con el SNTE sobre las prestaciones que les 
tiene que dar a los más de 70 mil maestros poblanos. 
Los líderes magisteriales siguen creyendo en él. 

Empero, han manifestado con insistencia que una de sus demandas es que el gobierno estatal les siga 
cumpliendo con el pago de los 90 días de aguinaldo que desde hace varias administraciones les han otorgado. 
Los dirigentes están confiados en obtenerlo. 
Pero más que nada, recuerdan que fue una de las promesas del mandatario con ellos, quienes cumplieron con 

ser operadores políticos para que los docentes votaran primero por él para gobernador, y luego en la pasada 
elección del 7 de julio. 

En otras palabras, que les pague la factura. 
De no hacerlo así, es de preverse fuertes nubarrones en Puebla. 
Moreno Valle ha estado confiado en que por haberles entregado meses atrás premios y reconocimientos 
económicos, ya les cumplió. 
Imagínese el lector si les rebaja a 40 o 50 días de aguinaldo. 
Pondría a prueba la lealtad de los líderes magisteriales. 
¿Pero la de los maestros? 

Vienen días interesantes, no hay duda. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

La jubilación de Nares 
La jubilación de Guillermo Nares Rodríguez se perfila como el acontecimiento más trascendente en la 
Universidad Autónoma de Puebla, después de la elección hoy de Alfonso Esparza como rector de la BUAP. 
Lo de Nares ya tiene fecha de caducidad. 
Dispone de su salida digna. 
El mensaje de su jubilación lo incluye a él, por supuesto, y a su grupo más cercano de lugartenientes. 
Guillermo logró consolidar una posición de poder en los rectorados de José Doger Corte, Enrique Doger 

Guerrero y Enrique Agüera, en cuyas etapas alcanzó la figura de intocable. 
El rector en turno tenía que negociar con él y su grupo prebendas y posiciones. 
Y es que sabía moverse en los sótanos y azoteas de la comunidad universitaria. Hizo temible la Facultad de 

Derecho de la BUAP. Nada se movía sin su visto bueno. 
Aspirante eterno a la rectoría, Nares entró en el ocaso. 
Precisamente cuando en términos de opinión publicada se alineó al grupo gobernante. Apareció como parte del 
equipo de Puebla Unida a la alcaldía con Tony Gali Fayad. 

Una vez derrotado Enrique Agüera y el desplazamiento de su grupo dominante por nueve años de la toma de 
decisiones con Alfonso Esparza, ubicó una oportunidad. 
Se acercó para saber opciones. No le respondieron. 
Es más, le cerraron la puerta. 
Y le avisaron que Esparza dispone de los respaldos institucionales no sólo para convertirse en rector, sino para 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-11/mirador
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ejercer su mandato en un nuevo clima de paz, sin sobresaltos ni grupos fácticos. 
Su futuro está en la jubilación con salida digna. 
Preguntó cuál sería. Pues tu salida y la de tus más cercanos colaboradores para fortalecer tu universidad Siglo 
XXI. 
Buscó otros interlocutores, pero fue en vano. 

Ahora tiene varias opciones: 
1.- Aceptar la jubilación con su grupo cercano e irse a la academia Siglo XXI 
2.- Verse en el espejo del entonces auditor, Víctor Manuel Hernández Quintana, quien se negó a jubilarse con 
salida digna. 
3.- Preguntar en el Congreso cómo va la cuenta pública de otra Nares Rodríguez. 

Está claro que los mejores tiempos que están por venir en la BUAP, no incluyen a Nares. 
Debe recordar que duele más el cuero que la camisa. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10922:la-jubilacion-de-nares-
en-la-buap&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Metamorfosis de la burbuja 
Poco, muy poco queda en el gabinete del aquel equipo compacto de incondicionales que fueron designados 
hace dos años y medio para ocupar las carteras más importantes del gobierno estatal. 

Con la justificación de “gobernaré con los mejores”, Rafael Moreno Valle echó mano de buena parte de quienes 
se ganaron su confianza y lealtad a través de años de servicio a su lado. 
Adentro y afuera, poderosos o débiles, cada uno desde su trinchera se mantuvo estoico junto a su líder y 

amigo, a pesar de los siempre impredecibles y a veces injustos vaivenes de la política local. 
En este contexto, no resultaba difícil pronosticar que esa columna vertebral del “gabinetazo” se mantuviera 
buena parte del sexenio. 

Gente de probada fidelidad y que en teoría había cumplido con creces con las exigencias encomendadas, 
tendrían en el papel garantizada la “beca” hasta el término de la administración. 
En los hechos fue todo lo contrario. 
Como nunca antes, los cambios de secretarios han sido la constante y toda no se llega siquiera a la mitad del 
camino. 
El equipo compacto que se mantuvo en las duras y en las maduras se disolvió al llegar al poder, dejándole libre 
el camino del servicio público a personajes que nunca fueron parte de esta cerrada cofradía, pero que en los 

hechos hoy son importantísimos para el buen accionar del gobierno estatal. 
La razón mediática de la anterior se ha querido vender en términos del crecimiento del grupo en trincheras 
distintas a la de la burocracia gubernamental. 
Darles la oportunidad de concretar el sueño de tener un proyecto político personal, en el papel suena muy bien, 

pero en los hechos, esta romántica frase no resiste el menos análisis. 
Y es que, si algunos de los desterrados del gabinete fueran cien por ciento sinceros, reconocerían abiertamente 
que hubieran preferido haber permanecido al frente de sus respectivas secretarías y no ser condenados a ser 

parte de un congreso que caminará automáticamente y en donde a falta de contrapesos reales reinará otra vez 
la siempre sospechosa unanimidad. 
Vaya “crecimiento personal”. 
Menudas y pírricas victorias. 
Lo cierto es que, más allá de lo anterior, a pesar de la fractura de la burbuja y su desbandada del gabinete, el 
gobierno camina sin ningún problema con todo y la ausencia de los que se consideraban imprescindibles. 

Sí, los nuevos, los ajenos, hoy simplemente dan resultados. 
Al margen de grillas, celos y demás estupideces que sólo le meten ruido y obstaculizan su responsabilidad, 
cumplen. 
Y entonces la conclusión lógica es que, ni eran los mejores los que originalmente integraron el gabinete 

morenovallista y que mucho menos resultan hoy fundamentales para dar los resultados esperados en la 
segunda mitad del sexenio, la base real en la que se construirá el proyecto transexenal. 
¿Se fueron porque como dice el propio Moreno Valle: “quien no da resultados no tiene cabida en mi gobierno”? 

¿O será que han quedado marginados de los siempre disputados afectos del gobernador? 
¿Tal vez el mandatario es uno de los poquísimos casos en donde el concepto de “hombre orquesta” funciona a 
la perfección y es él quien realmente da los resultados? 
La respuesta más acertada puede ser una mezcla de las tres interrogantes anteriores. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10923&Itemid=71 

 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10922:la-jubilacion-de-nares-en-la-buap&catid=35:alportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10922:la-jubilacion-de-nares-en-la-buap&catid=35:alportador&Itemid=70
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(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El arte de echarte de enemigo a la clase media 
Lo escribí aquí mismo puntualmente el mismo domingo (mi columna pasada, pues) que veía y escuchaba el 
discurso del Presidente Enrique Peña Nieto: Con la mentada “Reforma” Hacendaria –que para muchos no pasa 

de ser una simple miscelánea fiscal con afanes recaudatorios- se plantea claramente que la mayor carga 
tributaria la sigamos pagando los mismos que ya pagamos impuestos. 
Y en dos días medio México razona de la misma manera. Las propuestas peñanietistas huyeron del 
planteamiento de gravar parejo el consumo (y así todos paguen impuestos, hasta los ambulantes, narcos, 
políticos y prostitutas) al generalizar el pago del I.V.A. (como ocurre en cualquier país de la OCDE, tan 

mencionada por Luis Videgaray en sus muchos comentarios en todos los medios nacionales) en una clara 
postura populista para no hacer enojar a sus bases electorales y dar gusto a la izquierda nacional que siempre 

tiene la misma demanda. 
Vamos, los perredistas han aplaudido a rabiar la reforma peñanietista y hasta gritan que “es un triunfo de la 
izquierda, pues se cumplen sus demandas históricas”. Sobre todo por la propuesta del seguro social universal, 
la pensión para todos los adultos mayores y el seguro contra el desempleo. 
Suena excelente, reitero, pero el problema es de dónde van a salir recursos para dar atención médica a 112 
millones de mexicanos, pensión a unos treinta o cuarenta millones de personas y dinero mensual a millones de 
desempleados. Pura demagogia. 

Sigo pensando que Peña Nieto y sus asesores hacen un muy mal cálculo electoral. 
Porque si la mentada dizque reforma busca defender a los que votan por el PRI, pensando que son las clases 
más bajas y que constituyen su “voto duro”, están bastante errados. 
Para empezar el famoso “voto duro” del PRI ya NO le alcanza en ningún lado para ganar elecciones. Su “voto 

verde” (campesinos, clase muy bajas de zonas rurales) ya NO sale a votar por el PRI y se ha vuelto crítico 
permanente de los regímenes emanados del tricolor. En Puebla lo hemos visto una y otra vez en los últimos 

cinco o seis procesos locales: El “voto duro” del PRI ya nunca les alcanza para ganar elecciones. ¿Qué no se 
han dado cuenta? ¿De veras son tan tarugos? 
No. Los que han venido moviendo la balanza electoral en los últimos años son los miembros de la clase media 
que está mucho más politizada que los ciudadanos de zonas rurales, que ven noticias, que escuchan programas 
de radio, que leen un poco de periódicos o bien ahora están pendientes de lo que se dice en las redes sociales e 
internet en general. 
Esos votantes son a los que entusiasmó Vicente Fox y en menor medida (aunque aún le alcanzó para ganar por 

escaso margen) Felipe Calderón. Son los que salen a votar en los Estados y les entusiasma un buen candidato 
antipriísta. Vaya, no nos necesitan contar nada de esto a los poblanos. 
¿Y por qué ganó Enrique Peña Nieto? Bueno, porque era un buen producto mercadotécnico (no porque fuera del 
PRI) y porque la candidata del PAN era pésima y el candidato de la izquierda (López Obrador) les dio miedo… a 

las clases medias. Los clasemedieros pensaron seriamente en realizar un “voto útil”. 
Son pues, los clasemedieros los que están definiendo las elecciones actuales. Porque son switchers, porque un 
día votan por un partido y otra vez por otro, siempre y cuando les entusiasme el candidato o bien estén hartos 

de un gobierno corrupto. 
Y la reforma fiscal peñanietista yéndose contra… la clase media de este país: Cobrando IVA a las colegiaturas 
(que con mucho esfuerzo muchos pagan para que sus hijos no tengan la desgracia de ir a estudiar donde los 
maestros son unos vándalos que están en paro a cada rato), gravando los créditos hipotecarios (que muchos 
pagan esforzándose por hacerse de su casita propia), aumentando el maldito ISR (de 30 a 32%, lo que todos 
pagamos por ganar dinero, ya sea por salario, negocios, ventas, etc.), gravando el dinerito de ahorros que 

muchos puedan tener en inversioncitas a plazos en los bancos. 
O sea, que paguemos más los mismos de siempre, para mantener a  que los que no pagan y sigan sin pagar, 
con la esperanza idiota de que voten por el PRI en el 2015. 
No me canso de preguntar: ¿En serio ese es el sesudo análisis que hacen los priístas? 
Se están echando de enemiga a la clase que está definiendo las elecciones en los últimos años. Porque a 

ninguno nos agrada que nos aumenten los impuestos a los que con sacrificiso los pagamos, porque sabemos 
que el dinero recaudado va a parar a los bolsillos de los gobernantes (estos sí de cualquier partido, todos son 

ratitas, incluidos poblanitos). 
Obvio, el PAN (que tampoco supo ni pudo resolver la problemática económica de México en sus dos sexenios, 
por cierto…) va a abanderar el descontento clasemediero. Esos votantes que se entusiasmaron en 2000, poco 
menos en 2006 y que aún dan victorias a ese partido en algunos Estados donde el desprestigio priísta es 
mayúsculo. Ya escuche ayer por ahí a varios panistas atacando la reforma peñista, aunque su líder nacional 
aplaudió sonriente todo lo que decía el Presidente el domingo. Como ya se ha vuelto costumbre, Gustavo 
Madero un día aplaude a peña Nieto y al otro día lo descalifica. 
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Hace poco escribía aquí mismo que las elecciones del 2015 van a ser referéndum para la gestión peñista (como 
lo fueron las intermedias con Fox y Calderón) y que puede haber un severo voto de castigo al PRI porque no 
resuelve la problemática económica de los mexicanos. 
Mi hipótesis cada día se fortalece más. 
Y en Casa Puebla sonríen, mirando en el horizonte el 2018. 

&&& 
Ya saben, escúchenme lunes, miércoles y viernes a las 8:30 de la mañana en Al Pie de la Letra Radio, por 
www.alportador.com, en sus móviles y tabletas por la App Live365 (Al_Portador), en Twitter por Twitcam 
(@Al_Portador) o conéctense en el link que aparece aquí mismo en STATUS.  
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10924&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Vida en México en Tiempos de Peña Nieto 

La vida de muchos mexicanos cambiará con la Reforma Fiscal.  
Si en el Congreso la aprueban como la envió el Ejecutivo la vida cotidiana será otra. 
Este es un escenario del México sin croquetas, sin refrescos y sin colegios particulares. 
Que le sea leve: 
Te levantas decidido a todo. Mientras te preparas un café le das de comer a tu cachorro. Ni una croqueta más: 
desperdicios del día anterior. Sales de tu departamento y ves de reojo el vochito azul en el que llevabas a tus 
hijos a la escuela. Sientes una nostalgia adolescente. Tomas un camión y te bajas en la que hasta hoy será el 

colegio privado de tus hijos. Entras a la Dirección y le dices al encargado que quieres dar de baja a dos 
alumnos. Tratan de convencerte de lo contrario. No pueden. Cortas de tajo la conversación y te llevas en un 
fólder las actas de nacimiento y otros documentos. Sales a la calle. Tienes sed. Entras a un tendajón. Pides una 
Coca fría sin pensarlo, pero antes de que te la den te arrepientes. Tus rápidos pasos te llevan a la calle. 
Caminas. Tomas otro camión. La sed te ahoga. Entras al banco y pides la cancelación de tu cuenta. Antes pides 
un vaso de agua. El gerente busca convencerte y te ofrece toda clase de beneficios. Tu respuesta es negativa y 
hacen el movimiento de clausura. Llegas a tu trabajo. Aguantas el regaño de tu jefe. Hay gritos, reprimendas, 

malos modos. No dices nada. Prometes no volver a llegar tarde. Bebes agua todo el día. Sales del trabajo con 
ganas de orinar. Tomas un camión. Haces la parada. Bajas a una calle oscura. Llegas a tu departamento. Tu 
esposa te recibe con agua de jamaica. Entras al baño. Orinas como loco. Te sientas a la mesa. Tu esposa te dice 
que si pueden ir al concierto que Julio Iglesias dará en el Auditorio Nacional. Le das un "no" contundente. Ella 
baja la cabeza y frunce el ceño. Le pides que mañana inscriba a tus hijos en la escuela pública más cercana. Te 
responde apenas con un "sí" obediente. Tu cachorro te ladra. Tiene hambre. Quiere sus croquetas. Le lanzas un 

hueso de pollo. Tus hijos te piden a gritos un refresco. No les gusta el agua de jamaica. Les gritas. los regañas. 
Los manadas a dormir. Enciendes el televisor. Ves las noticias. López Obrador dice ante doscientas personas que 
el petróleo es de los mexicanos y que no está a la venta. Un spot te recuerda que las obligaciones fiscales son 
primero. Tienes sueño. Los pies te duelen. Estás harto. Huele a noche cuando te metes a las sábanas. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6071 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

¿Y los gobiernos y partidos cuándo? 
No está mal que el gobierno busque crear un seguro de desempleo ni una pensión universal para 
mayores de 65 años, y tampoco una reforma hacendaria que elimine privilegios fiscales, tratos preferenciales 

hacia ciertos contribuyentes y grave las ganancias en la Bolsa Mexicana de Valores. 
Lo que sí me parece injusto es la intención de la administración peñista y sus aliados del Pacto por 
México deque el llamado recargón fiscal tengamos que pagarlo la clase media con el IVA a 

colegiaturas, créditos hipotecarios, el pago de renta, la venta de casas y los pasajes de transporte terrestre 
foráneo; con un aumento en la tasa del ISR de 30 a 32 por ciento, y sin la posibilidad de deducir 
fiscalmente nuestros gastos más allá del equivalente a dos salarios mínimos. 
Pero lo que sí me resulta terrible es la falta de solidaridad y compromiso de los gobiernos y partidos 
políticos con quienes nos veremos afectados con las nuevas leyes y disposiciones fiscales. No los veo con 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10924&Itemid=72
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6071
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disposición de sacrificar sus privilegios y prebendas, ni dispuestos a salir de su zona de confort con la 
reforma hacendaria y otras que están en marcha en el Congreso de la Unión, o cocinándose en lo oscurito en 
el Pacto por México. 
Ya que se habla de acabar con privilegios o regímenes de excepción, sería bueno que el secretario de 
Hacienda nos dijera cuándo, por fin, los funcionarios de los tres órdenes de gobierno van a pagar 

impuestos por la totalidad de sus ingresos y no sólo sobre sus sueldos y salarios, dejando libre de 
cualquier gravamen sus onerosas compensaciones, bonos y demás prestaciones. 
O que los diputados y senadores explicarán hasta cuándo van a transparentar sus millonarias 
partidas presupuestales, que ellos mismos se aprueban y reparten de manera discrecional. 
Y que los dirigentes de los partidos políticos nos informaran hasta cuándo seguirán siendo sujetos 

de excepción o hasta cuándo cumplirán a cabalidad la Ley de Transparencia. 
Una asignatura pendiente del presidente Peña Nieto y la partidocracia mexicana es su compromiso con 

la transparencia, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción. 
¿Qué garantiza que los cuantiosos recursos que se prevén captar con la reforma hacendaria —estimados 
en 240 mil millones de pesos— de veras llegarán a los más pobres y necesitados, o se canalizarán a 
mayor inversión en infraestructura, solventar la reforma educativa con más y mejores escuelas de tiempo 
completo, y dinamizar la economía? 
¿Quién vigilará que así sea? ¿Acaso la inexistente Comisión Nacional Anticorrupción o la Secretaría de 
la Gestión Pública (antes Contraloría), que en sus 30 años de existencia ha sido incapaz ya no de terminar 

con la corrupción y la impunidad de funcionarios y políticos, sino al menos de abatirlas? 
La reforma hacendaria está lejos de ser lo que se esperaba. Se trata más bien de una gran miscelánea 
fiscal que pretende regresar a un esquema centralizado la recaudación y la administración de los 
impuestos, a efecto de que éstos se distribuyan conforme a los criterios de la Secretaría de Hacienda y no 

del Congreso ni de los gobernadores. 
Un claro ejemplo es la iniciativa de reformas a la Ley de Coordinación Fiscal, por la cual el gobierno 

federal pretende quitar a los estados el manejo y control del Fondo de Aportaciones para la 
Educación Básica (FAEB) y del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA), con los 
cuales se cubren los sueldos y prestaciones de maestros, así como los estímulos por carrera 
magisterial, la nómina de los trabajadores de Salud y la compra de medicamentos. 
En lugar de combatir la corrupción y los desvíos de gobernadores, y secretarios de educación y de salud 
de los estados —que han usado estos fondos para hacer pingües negocios, meter aviadores en la nómina o 
pagar operadores electorales—, la Federación pretende regresar al pasado, concentrándolos y 

centralizándolos, dando al traste con la descentralización educativa y la desconcentración operativa y 
administrativa de los servicios de educación y salud. 
¿No le parece absurdo? 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Esparza, un Rector de 4 años 
Aunque sin rivales al frente, tras las renuncias de Daniel Alcántara y Samuel Tovar, la maquinaria electoral 
de Alfonso Esparza Ortiz trabajó en los últimos días a marchas forzadas para que la auscultación de este 
miércoles transcurra en condiciones de tranquilidad, pero sobre todo para que haya una votación copiosa, 
superior incluso a la que en su momento tuvieron sus antecesores Enrique Doger y Enrique Agüera en su 
primera prueba ante las urnas universitarias. 

En el círculo cercano al rector interino y candidato único a la silla principal de la máxima casa de estudios, 

existe la convicción de que el apoyo expresado en los últimos días hacia Esparza por parte de alumnos, 
académicos y administrativos debe forzosamente reflejarse con precisión quirúrgica en una jornada que, sí, 
será de mero trámite, pero fundamental en términos de legalidad y legitimidad para el futuro de quien 
estará al frente de la institución de 2013 a 2017. 
De acuerdo con Odorico Mora Carreón, presidente de la Comisión Electoral del Consejo Universitario de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se instalarán 161 casillas con 283 urnas y se 

distribuirán 83 mil 567 boletas en las 38 unidades académicas, listas para pronunciarse. Hay que recordar que 
cada escuela da 5 votos sectoriales: 2 de alumnos, 2 de académicos y el otro del director, pues son 189 los 
votos en el Consejo Universitario, encargado de validar y calificar –el próximo viernes- la elección y hacer el 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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nombramiento de rector. 
En función de estos números, la auscultación será un éxito rotundo para Esparza si alcanza entre el 60 por 
ciento y el 70 por ciento de la votación total efectiva, una cifra difícil pero no imposible de lograr sobre todo 
si el nivel de participación se prevé superior al 50 por ciento. 
Y es que la campaña realizada por el ex tesorero no ha sido un paseo: ha buscado conectar con la comunidad 

estudiantil y con el profesorado para escuchar de forma directa las demandas de la BUAP, un ente que a lo 
largo de los años fue usado como “cuarto sector” del PRI y, por ende, como trampolín político para fines 
meramente electorales. 
Con Esparza empezará una nueva etapa y terminará otra, precisamente aquella en la que todo acto, todo 
hecho, todo gesto iba en función de un interés político particular más allá de las paredes de El Carolino. 

Quien gobernó la BUAP, lo hizo no pensando en ser rector, sino en ser diputado, gobernador, senador o 
presidente municipal, algo que está garantizado no sucederá con quien este miércoles será electo como 

nuevo jefe de la máxima casa de estudios. 
Esparza será rector de cuatro años y se enfocará única y exclusivamente en lo que es su tarea: seguir 
consolidando, sin distracciones, a una institución que en otro tiempo cobijó ambiciones y pasiones sin 
freno y que alimentó a sus propios mitos. 
Muy significativas por eso las voces que en ese sentido se han pronunciado, como la de un viejo conocido de la 
BUAP, Javier Casique Zárate, actual jefe de asesores de la Lotería Nacional y quien conoce como nadie las 
entrañas universitarias porque por muchos años fue el hombre fuerte. 

A través de su cuenta de Twitter (@Javier_CasiqueZ) escribió: “@alfonsoesparzao será un gran rector. Su 
perfil académico garantiza que la #BUAP volverá a ser bastión del conocimiento que Puebla 
requiere”. 
“Volverá a ser bastión del conocimiento”, es decir, o nunca lo fue o si algún día lo fue, con Agüera eso se 

perdió. 
Como Casique, quien desde el DF sigue haciendo política en Puebla aunque no se le vio cerca de la campaña 

del ex candidato a la alcaldía, piensan muchos. Muchos que creen llegado el momento de que la BUAP deje 
de usarse como plataforma para satisfacer agendas personales, recuperando su esencia, que no es otra 
que la del conocimiento, el servicio y la educación. 
Tal es el compromiso, y el destino, de Alfonso Esparza Ortiz, un hombre disciplinado y astuto que supo 
esperar su momento y que hoy verá el fruto del trabajo, la constancia y la dedicación, marcando su distancia 
con el pasado. Un pasado que pasado es y que no regresará a la universidad, al menos durante los siguientes 
4 años. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Ex policías ganan indemnización 
Un total de 21 ex policías de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del Gobierno del Estado de Puebla 
ganaron igual número de juicios por despido injustificado, por lo que cada uno recibirá una compensación 
económica.  
De acuerdo a los datos recabados por este reportero se sabe que el 1 de octubre de 2012 los ahora ex policías 

estatales fueron dados de baja por parte del ex secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, con el 
argumento de que no aprobaron los exámenes de confianza.  
Sin embargo, los ex policías denunciaron un despido injustificado porque al momento de que se les dio de baja 
de la Secretaría de Seguridad Pública no habían entregado los resultados de los exámenes de confianza.  
Con este argumento los uniformados lograron validar ante las autoridades correspondientes que su despido fue 
injustificado y en agosto pasado se otorgó un fallo a su favor y actualmente están a la espera de que a cada 
uno se le paguen tres meses de salario, más prestaciones que no recibieron el fin de año, más las prestaciones 

que dejaron detener desde octubre de 2012 hasta agosto de 2013.  
Se estima que cada policía podría recibir entre 90 y 120 mil pesos de acuerdo al rango que tenían al momento 

de su despido.  
Aquí la lista de los ex policías que recibirán su compensación:  
Néstor Porfirio Solís González 
Francisco Gabriel Barbosa Rodríguez 

Jorge Cordero Limón 
Leonardo González Haro 
Alfonso Blas Maldonado 
Héctor Gómez García 
José Pedro Castillo Ruíz 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Agustín Francisco Pastrana 
Francisco Gilberto Limón Vélez 
Javier Carrasco Castañeda 
Martín Cruz Santos 
Espirión Guillermo Solís 

Marisela Cuapio Reyes 
María de Rayo Gutiérrez Maldonado 
Miguel Ángel Díaz Salas 
David García Araiza 
Edmundo Ortega Guzmán 

Jesús Farid Díaz Villanueva 
Gerardo Miguel Luna Monterrosas 

Javier Eugenio González 
Alejandra Martínez Beristaín. 
El problema para la Secretaría de Finanzas será ubicar la partida de donde tomará los recursos para cumplir la 
millonaria sentencia.  
**      **      **  
Alfonso Esparza Ortiz sabe que la elección de este día será de trámite para su designación como rector para el 
periodo 2013 – 2017. Sin embargo, se hará un ejercicio serio de votación al interior de la máxima casa de 

estudios para que se refleje en votos el apoyo demostrado hacia el rector.  
Por lo pronto los planes para la toma de protesta ya están muy adelantados.  
De lo que ha trascendido es que el Cuarto Informe del periodo de Enrique Agüera no será el 4 de Octubre, sino 
que se realizará en la última semana de septiembre y será muy institucional ante el Consejo Universitario.  

Lo anterior debido a que la toma de protesta de Alfonso Esparza como rector electo para el periodo 2013 - 
2017 está programada para el 4 de Octubre y ahí sí habrá invitados especiales como el gobernador, Rafael 

Moreno Valle.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44181:ex-polic%C3%ADas-
ganan-indemnizaci%C3%B3n&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que el Maestro Alfonso Esparza Ortiz emitirá su voto a las 10 horas en la casilla que estará ubicada en el 
tercer patio del edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en la jornada para elegirlo 

como rector. 
Que en la cama 101 de Urgencia del Hospital General del Norte una paciente permanece durante nueve días 
sin atención médica del oncólogo adscrito a este hospital, con el único argumento de que no tiene tiempo el 
especialista para atenderla. 

La mujer ha sido identifica como Silvia Gutiérrez Gutiérrez y padece cáncer de estómago, es originaria del 
estado de Michoacán y proviene de una familia humilde, misma que tiene más de una semana en la ciudad y su 
paciente no es atendida, mientras que las autoridades hospitalarias hacen mutis. 
Que los disidentes del magisterio poblano no le apuestan a la credibilidad de un presunto llamado a un paro de 
labores este miércoles contra la reforma educativa, y no tendrá ningún éxito porque utilizan los nombres de los 
dirigentes seccionales Emilio Salgado y Jorge Luis Barrera, que no cuentan precisamente con prestigio de 
estar al lado de los maestros. 

Que el Maestro Ricardo Moreno Botello, director de Ediciones de Educación y Cultura prepara un programa 
interesante con una mesa redonda como parte del XII Congreso Latinoamericano para el desarrollo de la 
Lectura y la Escritura y IV Foro Iberoamericano de Liberticidad y Aprendizaje. 

La cita es el jueves 12 a las 12:30 horas en el Salón Paraninfo y tendrá como participantes aArmando Mena 
Martínez, Director de la librería universitaria; Déborah Holtz, presidente de la Alianza de 
Editoriales; Francisco Vélez, del Instituto de Ciencias Sociales y el escritor Hugo Vargas. 
Que un diario nacional que se envuelve en la bandera para la defensa a ultranza de las causas de los 

desposeídos tuvo que enfrentar un plantón de uno de sus corresponsales para lograr un acuerdo laboral digno 
después de ser excluido de manera unilateral y sin causa alguna. 
David Carrizales, corresponsal en el estado de Nuevo León, se vio obligado a viajar a la capital del país para 
instalarse a la entrada del inmueble para exigir a los directivos de la rotativo patriótico de izquierda le 
liquidaran por los más de 25 años laborados, y conforme a la ley. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44181:ex-polic%C3%ADas-ganan-indemnizaci%C3%B3n&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44181:ex-polic%C3%ADas-ganan-indemnizaci%C3%B3n&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191230 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Adiós a privilegios de seccionales del SNTE 
Un verdadero golpe a la descentralización educativa contiene la Ley de Coordinación Fiscal al transformar el 

Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB) en Fondo de Aportaciones de Nómina Educativa y 
Gasto Operativo (Fone). 
De aprobarse en la Cámara de Diputados como parte del paquete económico, la Federación cierra la pinza, y de 
paso la llave de los recursos económicos, para acotar el poder del SNTE y terminar con privilegios en los 

estados. 
La propuesta de reforma a la Ley de Coordinación Fiscal del gobierno federal termina con la doble negociación 
salarial y millonarios fondos en prestaciones que las secciones sindicales le arrebatan a los gobierno de los 

estado cada año. 
El solo traslado del manejo de los recursos financieros superiores a 300 mil millones de pesos anuales al 
gobierno federal a través de la Tesorería, dejará en la orfandad a toda una maquinaria administrativa en las 
secretarias de Educación Pública y de Finanzas en los estados para el pago de nóminas a los trabajadores de la 
educación. 
En un juego de intereses consentidos y negociados entre las dirigencias seccionales de la 23 y 51 del SNTE con 
privilegios en el manejo financieros de fondos de prestaciones sociales adicionales a los suscritos en el CEN del 

SNTE con la SEP federal y los seccionales con los gobiernos estatales, harán agua. 
Son cientos de millones de pesos que los gobierno estatales han acordados los gobernadores con el poderoso 
sindicato magisterial, 200 millones de pesos en capacitación en idiomas y habilidades digitales, por ejemplo, 

entre otros, dependerán ahora del control federal. 
De aprobarse la enmienda a la Ley de Coordinación Fiscal, los gobiernos estatales deberán recurrir a sus 
ingresos propios para cumplir con obligaciones contractuales contraídas con los seccionales del SNTE, pero la 

federación no aportará un peso más. 
En el ámbito político, con la recentralización se termina con las relaciones de poder entre el SNTE y los 
gobernadores, terminando con los privilegios económicos, una vez que la SEP federal controla las relaciones 
laborales contractuales a través de la recién aprobada Ley de Servicio Profesional Docente. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191229 

 

(René Sánchez Juárez) 
 

La reforma hacendaria 
El pasado 8 de septiembre, el presidente Peña Nieto presentó ante el Congreso de la Unión la iniciativa de 
reforma hacendaria, la cual sería la segunda más importante que pretenda la actual administración, sólo 

después de la energética, dicha medida pretende eliminar algunos impuestos; sin embargo, también plantea el 
de elevar otros. 
México en los últimos años ha podido sortear crisis económicas como la del 2008; no obstante, no ha sido 

capaz de lograr un crecimiento en la economía como lo han hecho países como los integrantes del BRIC (Brasil, 
Rusia, India y China), países en desarrollo lo cual se refleja en un constante crecimiento de su Producto Interno 
Bruto, cuando en nuestro país tenemos un PIB de apenas un dos por ciento. 
Con este panorama la administración peñista, ha elaborado una propuesta con la que pretenden que el PIB se 
incremente al 3% al final de su administración. 
Con una población donde la mitad está considerada dentro de los parámetros de pobreza, con un bajo poder 
adquisitivo el incremento al IVA los pondría en una situación peor a la que se encuentran para poder cubrir 

necesidades básicas como alimentación, vivienda, educación y transporte. Los mexicanos vemos como la 
inflación siempre rebasa al ingreso y sin oportunidad de poder acortar la distancia, es por eso que buscan otros 
medios para subsanar dicha carencia. 

Esta propuesta entre otras cosas pretende incremento a algunos impuestos, pero no estrategias para ampliar la 
base recaudatoria, si tan sólo las grandes empresas pagaran lo que les corresponde, no habría por qué hacer 
que los pobres paguen más impuestos, que los "gasolinazos" se modificarán este año y los aumentos serán con 
base a la inflación mientras el costo se ve reflejado en el bolsillo de los mexicanos. 

Algunas de las principales características de la reforma es hacer que el IVA se aplique de forma equitativa en 
todo el territorio nacional, ahora en la zona fronteriza el impuesto pasará del 11% al 16%; la nueva tasa tope 
del ISR será del 32%; el gobierno plantea acabar con el Impuesto Empresarial a Tasa Unica (IETU) y con el 
Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), impuesto que se creó para combatir el lavado de dinero. Y busca 
aplicar el llamado Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a combustibles y plaguicidas, así 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191230
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191229
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como a las bebidas azucaradas para combatir la obesidad. 
Aún sigue en su revisión la reforma energética, cuando también tienen que analizar la propuesta del paquete 
económico, los legisladores tendrán difícil decisión, ya que dichas propuestas no son bien vistas por la mayoría 
de los mexicanos. En este periodo ordinario de sesiones Peña Nieto se está jugando gran parte de lo que podría 
pasar a la historia, si ser un presidente que marcó un cambio en el país o un uno que nunca pudo cabildear sus 

propuestas. 
La oposición ha sido clara en cuanto a sus posturas por estas reformas, pero pareciera que la negociación por 
una reforma político-electoral, podría hacerles cambiar de opinión. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191232 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El encuentro Agüera-Chedraui 
Se dio ayer en el Restaurante “La Casa de los Muñecos” del Complejo Cultural Universitario (CCU) de la BUAP. 
El encuentro estaba pactado en puto de las 10 de la mañana y cada uno llegó por su lado. 
Allí, sentados frente a frente, teniendo como testigos una docena de comensales, dialogaron por más de una 

hora muy tranquilos, sin prisa, sin prensa, sin la necesidad de pintar en sus rostros unas sonrisas obligadas 
para las cámaras. 
Eso sí, saludando a las pocas personas que los reconocieron y que se atrevieron a extenderles la mano. 
Uno portando su clásico chaleco de pluma de ganso, ya con la idea de hablar, caminar y parecer el líder de la 
bancada priista en el renovado Congreso del Estado. Sencillo, sí, pero ya con la figura del líder diputado. 

El otro, un tanto ofuscado, ataviado con un saco gris y con la camisa desabotonada, como siempre lo ha 

acostumbrado. 
Muy poco saludado, hay que reconocerlo. 
Así se encontraron el diputado plurinominal electo por el PRI, Pepe Chedraui Budib, y el ex rector de la BUAP, 
además ex candidato derrotado a la presidencia municipal de Puebla, también por el PRI, Enrique Agüera 
Ibáñez. 
Los temas de conversación fueron varios. 
Algunos de éstos: El PRI, el Congreso, el gobierno del estado, el pasado, el presente y el futuro de ambos. 

Los detalles de aquellos asuntos, por supuesto, se los reservaron para los dos y se dice que nuevamente 
pactaron. 
La pregunta sería: ¿Qué fue lo que pactaron? 
Y es que ese que llaman periodismo ficción indica muchas cosas: El reacomodo de Agüera en algún espacio 
estatal o federal del PRI, el apoyo total para que alguno de los dos se quede con la dirigencia de su partido en 

Puebla o la revancha de ambos. 
Porque hay que tener algo claro, hoy uno tiene chamba y es diputado, mientras que el segundo quién sabe por 

qué anda desempleado. 
Eso sí, el de la experiencia en la política y en el sector público, el de las masas, es el desempleado. 
El otro, el novato, apenas comienza. 
-------------------- 
El buzón de Posdata: 
“Érick Becerra Rodríguez 

Director editorial del diario Síntesis, 
Alfonso González 
Autor de la columna ‘Posdata’, 
P R E S E N T E S: 
Les saludo cordialmente y paso al tema que obliga estas líneas. La columna ‘Posdata’, que publica el diario 
Síntesis, el día de hoy afirma que el trabajo de la legisladora antorchista Soraya Córdova Morán ‘sólo pretende 

beneficiar a unos cuantos, a los antorchistas’ y que ‘al menos, eso sí, Soraya hace como que trabaja’; por otro 

lado, el columnista afirma que el diputado Lisandro Campos Córdova no se ha presentado a su distrito. Debido 
a que la información es imprecisa y, por tanto, falsa, me veo obligado a hacer algunas precisiones. 
1. Soraya Córdova Morán y Lisandro Campos gestionaron, durante 2013, un total de 500 millones de pesos 
para obra pública en todo el estado, que no sólo va a beneficiar ‘a unos cuantos’, sino a comunidades enteras 
de muchos municipios de la Sierra Norte, la Sierra Nororiental, la capital, la Mixteca baja, la Mixteca Alta, el 
Valle de Tehuacán y la Sierra Negra, en donde viven, como es lógico, gente que pertenece a nuestra 
agrupación y gente que no. 

2. Para el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, Soraya Córdova y Lisandro Campos gestionan ya una 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191232
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cantidad similar de dinero para muchos más municipios del estado. 
3. El diputado federal Lisandro Campos Córdova vive en la ciudad de Ajalpan, en donde existe una oficina de 
gestión abierta todos los días de la semana. El equipo que lo apoya trabaja en cada uno de los 23 municipios 
que conforman el XVI Distrito. Como parte de sus gestiones, se han comenzado ya a realizar varias obras, de 
las cuales podemos detallar inversión, municipio, población beneficiada, etc., a quien nos la pida. 

Agradezco las atenciones prestadas a esta carta aclaratoria y solicito, conforme lo manda la Ley de Imprenta 
de nuestra Carta Magna, que sean publicadas en el mismo espacio en donde apareció el escrito impreciso. Sin 
más por el momento, me despido y quedo a sus órdenes. 
Atentamente, 
Aquiles Montaño Brito 

Vocero estatal del Movimiento Antorchista en Puebla” 
-------------------- 

Respuesta 
No me causa ninguna sorpresa la aclaratoria de Antorcha Campesina (AC) a la crítica de Posdata; vamos, es 
común en la agrupación la intolerancia y el querer siempre tener la razón. 
Y eso lo confirman los miles de poblanos que constantemente se ven afectados por sus infinitas 
manifestaciones en la ciudad, en el centro histórico, particularmente. 
De todos es conocido el “método” de presión que utiliza la agrupación para lograr prebendas y canonjías 
particulares y nadie se espanta. 

Lo realmente insólito es que Antorcha hoy se jacte de una pureza política, de trabajo y de gestión cuando, por 
una parte, los derechos de terceros les valen sorbete si se les antoja cerrar una calle. 
Y por otra, no es posible que se presuma de un pulcro trabajo legislativo cuando la obligación de sus diputados, 
quienes cobran cientos de miles de pesos por su “gran esfuerzo”, es precisamente esa, trabajar y legislar para 

todos los poblanos. 
En fin, historias buenas y malas de AC hay muchas que se pueden contar, tantas como sus manifestaciones en 

la ciudad. 
Lo curioso es que si antorcha no gozara de beneficios particulares ganados por sus métodos de presión, 
entonces, tampoco habría diputados federales que se apellidaran Córdova o Morán. 
¿O no? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2652&-Posdata-EI-yiocyiEuo-iu%FCyu%20-
Chyeu%20ci 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Estructuras de gobierno espían a maestros para reprimir brotes de la CNTE 
La orden tajante salió directamente de Casa Puebla y fue en el siguiente sentido: bajo ninguna circunstancia se 
va a permitir que la efervescencia magisterial, encabezada por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE), tenga presencia o tome fuerza en territorio poblano, y para ello se montó un operativo para 
vigilar a los grupos de docentes que podrían tener la intención de acercarse a la causas de la CNTE o de 
sumarse al paro cívico de este miércoles, en contra de quienes podrían caer sanciones administrativas o ser 
cesados. 
Uno de los responsables de montar una estructura de vigilancia de los maestros que simpatizan con la CNTE es 
Armando Cañedo Solares, quien es director de Desarrollo Educativo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
estatal, y antes de ocupar ese cargo se destacó como operador electoral, principalmente en los comicios de 

2010, que llevaron a la gubernatura a Rafael Moreno Valle y al inicio del sexenio fue director de gobierno y 
subsecretario en esa misma área. 
A este funcionario de la SEP no le gustan los reflectores, no aparece en los medios de comunicación, siempre 
busca pasar desapercibido y es el encargado del “juego sucio” en el gobierno. 

Cañedo está a cargo de las Coordinaciones Regionales de Desarrollo Educativo, mejor conocidas como Cordes, 
las cuales están siendo usadas para desde ahí desplegar una vigilancia de los maestros que buscan sumarse a 

la lucha contra de la reforma educativa del gobierno federal. 
Y a su vez dicen que Armando Cañedo tiene la facultad de controlar y darle órdenes a los delegados regionales 
de la Secretaría General de Gobierno para que éstos le reporten algún movimiento en las escuelas del estado 
relacionados con las luchas magisteriales, y sobre para detectar si a las diferentes regiones del estado llegan 
profesores de Guerrero, Michoacán, Oaxaca o del Distrito Federal, que son los lugares de donde la CNTE tiene 
sus cotos de poder. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2652&-Posdata-EI-yiocyiEuo-iu%FCyu%20-Chyeu%20ci
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2652&-Posdata-EI-yiocyiEuo-iu%FCyu%20-Chyeu%20ci
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Tal situación se extiende con otros personajes del magisterio poblano, como es el caso del diputado local 
Guillermo Aréchiga, quien se le encomendó vigilar la región de Acatlán de Osorio, que por su proximidad a 
Oaxaca y ser una zona de extrema pobreza, la cual la padecen los docentes, se le considera como un área 
susceptible de ser infiltrada por la disidencia magisterial. 
Las potestades que tiene Cañedo Solares, cuentan maestros bien informados, no sólo es vigilar al magisterio, 

sino también tiene licencia para iniciar de manera inmediata y contundente actas administrativas, bajo 
cualquier pretexto, contra los maestros que simpaticen con la CNTE. 
Dicho de otra forma, tiene la encomienda de evitar el crecimiento de la CNTE o erradicarla donde ya tiene 
presencia. 
Todo el anterior despliegue de personal y recursos materiales que se está utilizando para espiar y reprimir a los 

maestros adheridos a la justa y legitima lucha de la CNTE, principalmente se ha dirigido hacia varios docentes 
del Instituto Normal del Estado, del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec y de docenas de escuelas de 

La Mixteca y Teziutlán. 
La posición radical que ha asumido el gobierno en este tema obedece al activismo que el jefe del Poder 
Ejecutivo está realizando en diferentes ámbitos para ganar notoriedad ante el presidente Enrique Peña Nieto, 
los gobernadores del país y la opinión pública nacional. 
Sin importarle que va a contracorriente del PAN, Moreno Valle se ha erigido como el principal defensor de las 
reformas de Enrique Peña Nieto, incluida la educativa, para de esa manera buscar posicionarse como un 
gobernador con alta influencia política por encima del resto de los demás mandatarios, tanto del PRI como de 

oposición; y en ese sentido quiere vender la idea de que en Puebla ha logrado contener de manera pacífica el 
malestar que esos cambios están provocando en diferentes sectores sociales del país. 
También es importante para el mandatario aplacar cualquier intento de disidencia magisterial para que no se 
rompa la imagen de que Moreno Valle es el gobernador más cercano al SNTE, como consecuencia del impulso 

que le dio en su momento la defenestrada dirigente del sindicato de maestros, Elba Esther Gordillo. 
Esa situación le sirve a su vez para que Moreno Valle mande el mensaje al gobierno federal de que a pesar de 

la caída de su mentora política, Elba Esther Gordillo, él se mantiene institucional y apoya la reforma educativa 
de Peña Nieto, evitando el crecimiento de la CNTE en Puebla. 
Y toda esta actitud ya es parte del proyecto personal de Rafael Moreno Valle para obtener mayor poder, más 
presencia nacional e influencia política para intentar convertirse en 2018 en candidato presidencial a través de 
una posible alianza de partidos de oposición. 
Es decir, se ha dispuesto de un aparato represor contra los maestros –que son críticos y concientes de su papel 
social– para cuidar la imagen del gobernador. 

Lo grave es que está pasando con un político que en 2010 le ofreció una alianza al magisterio poblano y que el 
actual sería su sexenio, y seguramente muchos de los maestros que votaron por Moreno Valle hace tres años, 
ahora son los que están siendo vigilados y acosados. 
Aunque al final de esta situación tienen la culpa los maestros por haber creído que un político panista y ex 

priista, como lo es Moreno Valle, podía ser una opción de cambio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/estructuras-de-gobierno-espian-a-maestros-para-
reprimir-brotes-de-la-cnte-2/ 

 
(Editorial) 

 
¿QUÉ PRIVATIZACIÓN HA BENEFICIADO A MÉXICO? 
Manuel Urquiza Estrada, director general del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y 
Alcantarillado (SOAPAP), expresó el día de ayer ante diputados del Congreso local que el organismo tendrá una 
utilidad este año de 333.5 millones de pesos y redujo 50 por ciento la cartera vencida calculada en 2 mil 
millones de pesos; sin embargo, defendió el proyecto que impulsa el gobierno del estado para permitir el 
ingreso de capital privado, asegurando que los recursos públicos disponibles son insuficientes para cubrir las 

inversiones que se requiere en infraestructura. 
La privatización en México siempre se ha pretendido justificar arguyendo que los organismos públicos 

encargados de administrar bienes y servicios se encuentran en quiebra, por la ineficiencia de sindicatos, 
directivas corruptas o por la falta de compromiso de los trabajadores. 
Se plantea así la falaz expectativa de que la iniciativa privada, sólo por serlo, es la única capaz de resolver los 
problemas. 

Pero la realidad se ha encargado a echar por tierra todos los pretextos esgrimidos por los promotores de las 
privatizaciones, las cuales, más temprano que tarde, terminan convirtiéndose en una verdadera calamidad para 
la economía de la población y un negocio pingüe para todos los beneficiados de la entrega. 
Ahí están los casos de Teléfonos de México, la banca, los ferrocarriles y otros sectores entregados a las manos 
de negociantes particulares. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/estructuras-de-gobierno-espian-a-maestros-para-reprimir-brotes-de-la-cnte-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/estructuras-de-gobierno-espian-a-maestros-para-reprimir-brotes-de-la-cnte-2/
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• En el PRI, “todo bajo control” 

• ¿De qué vive AMLO? 
• Muy pobre Selección 
Ni duda cabe que después de las elecciones de julio, el PRI volvió a su tamaño normal y sus dirigentes 

también. Ya el fanfarrón delegado fue el primero en doblar las manos y ayer hizo lo propio Pablo Fernández del 
Campo, quien al salir de la oficina del Secretario de Gobernación Luis Maldonado, confirmó que su partido 
trabajará de cerca con el gobernador del Estado y que aprenderán a ser una oposición responsable. 
Ahh, y que no habrá cambio del coordinador de los diputados federales aunque no lo quieran porque dice que 

es amigo del gobernador Moreno Valle. 
Para eso me gustaban. 
Ayer, el columnista Adrián Rueda publicó en El Excélsior, una interesante y graciosa columna que titula ¿Quién 
mantiene a López Obrador? No tiene desperdicio, por ello les compartimos un fragmento:  
Desde que dejó de ser jefe de Gobierno, todo el mundo se ha preguntado de qué vive Andrés Manuel López 
Obrador, quien, sin tener un trabajo conocido, puede pagar ropa, auto, escuela privada para sus hijos, 

guardaespaldas, luz, agua, comida y demás. 
Pero aparte de todo eso, le alcanza para costear sus constantes viajes por todo el país y eso cuesta mucho —
por más que diga que viaja en vuelos de tercera y se queda a dormir prácticamente en hoteles de paso—, 

además no va solo, siempre lleva a su séquito. 
Durante seis años utilizó la careta de que cobraba 50 mil pesos por su trabajo como presidente legítimo y que 
ese dinero provenía del pueblo, que lo apoyaba con recursos de su bolsa, aunque nunca identificó a qué pueblo 
se refería. 

Aunque en verdad sus fans le regalaran 50 mil pesos al mes, bueno sería que de cualquier modo explicara 
cómo le hace para que con eso alcance a mantener a su prole, empezando por sus hijos mayores que gustan 
de vestir ropa de marca y hacer viajes al extranjero a cada rato, sin que tampoco se les conozca trabajo 
alguno. 
El menor de su primer matrimonio estudia en la Universidad de las Américas en Puebla, una escuela con un 
sistema completamente agringado, igualito a los que odia López Obrador, pues representa el imperialismo 
yanqui. 

Sus otros dos hijos mayores la mayoría de las veces andan con él y tampoco se les conoce trabajo alguno a 
pesar de que ya son muy mayores. Al más grande el único empleo que se le conoció fue cuando lo 

descubrieron como aviador en la Procuraduría de Justicia del DF; luego del escándalo fue borrado de la nómina 
oficial. 
El tabasqueño se llena la boca al criticar la corrupción de los gobiernos panistas y priistas, que efectivamente la 
hay, pero calla cuando se trata de los perredistas que tantos años lo cobijaron y mantuvieron. 
Para él, el caso de Hildebrando Zavala fue un fraude de panistas, pero el que su hijo fuera aviador en la PGJDF 

y que sus ex colaboradores recibieran más de 100 millones de pesos de manos de Marcelo Ebrard por unos 
contratos para actualizar datos del GDF, es correcto. 
CONFETI…vergonzoso el papelito de la selección mexicana que está a punto de perder su boleto para el Mundial 
en Brasil…su patético desempeño de anoche ante Estados Unidos provocó una serie de descalificativos y furia 
descargada en las redes sociales…increíblemente aún podría conseguir su pase en el repechaje ante Nueva 
Zelanda. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5816 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
CAMINA LA REFORMA CON LA MOLESTIA DE LA IP Y EL PAN 
coordinador de los diputados federales aunque no lo quieran porque dice que es amigo del gobernador Moreno 
A nueve meses de gobierno no se puede desestimar la actuación de un presidente que recibió hecho trizas el 
país al paso de los gobiernos pansitas tras 12 años aciagos que no cambiaron en nada corrupción e impunidad. 
Ahora, al conocerse la iniciativa de reforma hacendaria que satisface a las principales fuerzas, menos a los ricos 
y a los que a través de las cámaras de diputados y senadores defienden a la privilegiada clase.  

Una ocurrencia, como tantas y tantas, que empresarios y pansitas en la ocupación actual de curules, digan que 
el imponer el IVA a las colegiaturas dañará la economía de las familias mexicanas, como si esas familias fueran 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/11/que-privatizacion-ha-beneficiado-a-mexico/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5816
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la mayoría en México y tuvieran cubierta como un gran privilegio tener a sus hijos en las prestigiadas 
instituciones escolares de elevados costos mensuales semestrales o anuales. Por decir algo de tanto de lo que 
critican.  
Renuentes a sufrir la mínima afectación a sus intereses de inmediato los empresrios adheridos al Consejo 
Coordinar Empresarial, criticaron al presidente y anunciaron acciones de cabildeo para buscar modificar las 

disposiciones, Dieron a conocer su rechazo a elevar al 16 por ciento el IVA en las zonas fronterizas, imponer 
ese gravamen al pago de colegiaturas y que el impuesto sobre la renta sea del 32 por ciento. 
Si bien hay un consenso mayoritario en el avance de la transformación que se requiere para México, los 
sectores buscan que en el Congreso de la Unión se discuta a fondo la problemática económica y se legisle con 
sentido realmente nacionalista, pues muchas de las propuestas necesitan de correcciones que las hagan más 

justas.  
Camina la reforma y los actores deben cuidar formas ante tentaciones de unos y otros intereses que pretenden 

como siempre hacer de las suyas. 
AGUERA NO QUIERE NADA AL FRENTE DEL PRI 
Descontrola a varios de los muchos que se han autopromovido o han dejado abiertos los oídos para escuchar el 
canto de las sirenas para aspirar a la presidencia del PRI estatal, que ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, sea 
convocado a los actos de su partido, como sucedió apenas en la sierra norte y que su nombre siga en el ánimo 
para que llegado el momento pueda ser tomado en cuenta para presidente del tricolor. 
De nuestra parte no es una necedad sacar a balcón al ex rector de la BUAP, porque estamos en el entendido de 

que cuando menos de aquí a diciembre no pasará nada, porque de acuerdo a lo dicho por el CEN del PRI, será 
en el 2014 cuand9o se de ele relevo, tal vez hasta el mismísimo final del ejercicio porque es cuando se vencerá 
el término del mandato a JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS.  
Su última aparición en Villa LÁZARO CÁRDENAS del municipio de VENUSTIANO CARRANZA, sirvió para verlo 

una vez más en el escaparate político por aquello de su cercanía y compañía que tuvo al lado de la secretaria 
general del tricolor. IVONNE ORTEGA PACHECO. Esto llevó a recordar que AGUERA tuvo su primer encuentro 

con ENRIQUE PEÑA NIETO, cuando éste estuvo en Puebla para presidir sus primeros tres actos, uno de ellos 
con los comunicadores en el Hotel Presidente Intercontinental, donde se le pidió acompañar al priísta hasta el 
centro de la ciudad.  
Sin embargo, por lo conocido en charlas de sus amigos y cercanos, de lo publicado incluso recientemente, el 
rector dice “no” a ese supuesto, pero admite, aunque no sea adivino, que es mejor esperar el 2015 o el 2018, 
con lo que demuestra su vivo interés de participación en el proceso federal intermedio y esperar también “lo 
que Dios diga” para el 2018, ahora que el catolicismo y la devoción aflora en los políticos.  

Llamó AGUERA falsos los rumores, las versiones y las especulaciones en el sentido de que él pueda ser el 
sustituto de PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, en la jefatura del tricolor, o que pueda interesarle un cargo 
público en el gobierno federal, lo que también r3echaza y califica de falso, absolutamente falso. 
DIPUTADO FEDERAL LO MÁS VIABLES AL 2015 

En las elecciones de mitad de sexenio estatal los poblanos comprobaron que el trabajo político del gobernador 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, conllevaba obligadamente a la consolidación del poder para lograr un cierre 
fuerte a los ojos de todos, lo que es normal que suceda en cada gobierno. Lo mismo, pero con mayor fuerza, 

sucederá en el 2015, cuando el presidente de la República marche al inicio de la segunda mitad de su 
administración. 
Ahí se verá la recomposición del PRI para recuperar los espacios perdidos y no hay duda de que los que vayan 
a ser candidatos a diputados federales serán el mejor de los termómetros para dicho proceso electoral. El 
panorama a seguir, después de esto, pudiera ser favorable para las huestes del tricolor, pues el año 2016 
servirá para la elección del mini-gobernador y para el 2018 las elecciones federales que nos llevarán al relevo 

del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO y en Puebla la elección de gobernador. 
Desde luego esa renovación de poderes conllevará al relevo de senadores y diputados federales y en Puebla el 
correspondiente a 41 diputados locales y 217 presientes municipales.  
GOBERNABILIDAD, ARTE Y CULTURA: EDILES 
Los equipos de transición de los presidentes constitucional EDUARDO RIVERA PÉREZ y electo, JOSÉ ANTONIO 

GALI FAYAD, abordaron ayer temas sobre estrategias para una buena gobernabilidad, apoyo al arte y la cultura 
y dar impulso a los talentos poblanos. En éste séptimo encuentro, participaron la 11, 12 y 13 dependencias. 

Correspondió en primera instancia a la Secretaría de Gobernación, la cual dio a conocer a través de su titular 
EDUARDO ALCÁNTARA MONTIEL, acciones en materia de estabilidad, negociación y conciliación ante los 
diferentes sectores sociales. 
Enfatizó en dos temas fundamentales: ordenamiento de los comerciantes y el proceso de elección en las juntas 
auxiliares. El Instituto Municipal de Arte y Cultura, área primordial de la administración en la cual se vinculan a 
través de la responsabilidad social a los sectores público, privado, académico y civil en las diversas líneas de 
acción derivadas de la extensión cultural. MARTHA PATRICIA SÁNCHEZ MATAMOROS, indicó que trabajó en la 
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realización del Festival Internacional 5 de Mayo y el Festival Internacional de Teatro Puebla Héctor Azar, 
mismos que sirvieron para la difusión de la cultura. PEDRO OCEJO TARNO y ALEJANDRO CAÑEDO PRIESCA, 
participaron en sus áreas de economía y turismo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5815 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Póngase muy atento a lo que pueda ocurrir a finales de septiembre porque para entonces, ahora sí, podría ser 

inaugurado el rastro tipo TIF en la ciudad de Puebla. Cuentan que los trabajos de dicho rastro ya están al cien 

por ciento y que las instalaciones quedaron de primer nivel, esperemos que también hayan arreglado la fachada 
del rastro pues ese toque lo haría lucir mejor.  
Gonzalo Torres Chietla está perdiendo credibilidad entre los obreros poblanos. Esta semana, uno de los grupos 
de trabajadores que representaba, perteneciente a la empresa Inteva consiguió –con la mayoría de firmas- 
separarse del sindicato que preside. 
Al menos los trabajadores de dicha firma proveedora de Volkswagen de México, son los segundos en hacer 
público su rechazó hacia Torres Chietla, pues las primeras fueron las trabajadoras de Flex-N-Gate quienes 

también mostraron su repudio hacia su representante. 
Además, los empleados de Inteva revelaron que de la titularidad de al menos 100 contratos colectivos de 
trabajo que tiene en su poder, 30 ya están buscando su separación. Sin duda la imagen de este líder sindical se 
está desmoronando. 
 Según el portal greentv, “el delegado de Conagua, Germán Sierra, informó que seis de los siete acuíferos que 

surten de agua a Puebla, se encuentran en veda por la extracción de líquido por estar sobreexplotrados… los 
acuíferos de Libres, Oriental, Izúcar, Atlixco, Tecamachalco y Tehuacán se encuentran sin agua debido al mal 

uso de sus recursos, además de que, aunque actualmente el acuífero del valle de Puebla teóricamente tiene 
disponibilidad, se analiza la cantidad de reserva”. Sin duda el delegado ya prendió los focos rojos y es momento 
de hacer un nuevo llamado a la población en general el uso racional del agua y a las autoridades hacer los 
posible por tratarla para reutilizarla.  
Ayer el presidente del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, habló del tema del agua por una iniciativa que 
envió al legislativo el gobernador del estado Rafael Moreno Valle; sobre la Ley de Agua, el diputado del Partido 

Acción Nacional (PAN) expuso que la medida no significa la “privatización” del Sistema Operador de Agua 
Potable y Alcantarillado (SOAPAP), sino simplemente de quitar facultades a los diputados para decidir sobre la 
tarifa de cobro. Ayer se discutió el tema del suicidio en los adolescentes, según los especialistas, este no ha 
disminuido y las redes sociales muestran un alto grado de violencia bullying y acoso escolar que contribuyen a 
los suicidios, por lo que se hace necesario estar alertas de cambios en las actitudes en los jóvenes por muy 

pequeñas que estas parezcan, pues hay que recordar que el suicidio se puede evitar. 
http://www.ngpuebla.com/node/62747#.UjBIdNLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Los engaños del poder  
¿A quién pretenden engañar los hombres del poder? El pasado domingo el presidente de México Enrique Peña 
Nieto presentó su propuesta de Reforma Hacendaria entre lo que destaca la creación de impuestos que 
afectarían, según los especialistas, a la clase media del país. Uno de los temas que causó mayor controversia 
entre los usuarios de redes sociales es el impuesto a colegiaturas. 

La primera causó indignación a los padres de familia quienes con esfuerzos,  le aseguro sobre humanos,  
intentan ofrecer a sus hijos una mejor calidad educativa en la iniciativa privada y que para infortunio de gran 
parte de nosotros se carece en las escuelas públicas. El tema fue tocado por el diputado priista Manlio Fabio 
Beltrones quien salió a defender las demandas ciudadanas y se manifestó en contra de la creación del impuesto 

lo cual debería causarnos felicidad, aplausos para el legislador y hasta reverencias. Hasta ahí todo está bien (en 
cuanto a las expresiones en contra) pero ¿alguien cree que no estaba fríamente calculado?. 

Resulta que el poder Ejecutivo, representado por nuestro presidente y el legislativo por el diputado Beltrones 
(priistamente hablando) son cómplices unos de otros. Es un hecho que Manlio esperó las reacciones (previstas) 
para entonces salir a defender (lo que debería por sí mismo como representante popular) los intereses de la 
clase media con el objetivo y único fin de hacer creer que el ejecutivo propone y el legislativo dispone. 
Enrique Peña Nieto tocó arriba para ganar abajo. La reforma Hacendaria con tintes populistas será defendida por 
los Diputados federales (obviamente no solo priistas) y Senadores a fin de que se apruebe lo que ellos mismos 
ya conciliaron en corto y en privado. No le extrañe que en los próximos días el presidente de México salga a 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5815
http://www.ngpuebla.com/node/62747#.UjBIdNLTwbA
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decir que es el Poder Legislativo quien tiene en sus manos el futuro del país y será respetuoso, como lo 
establece la Constitución, de la "clara y evidente división de poderes", Já. 
El primer y segundo acto están en escena. 
http://www.ngpuebla.com/node/62746#.UjBIqNLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Enrique Núñez, Armando Prida, un paradigma para el idioma  
Sigue la mata dando, el tema no se agota: de puñales y maricones; putta, puttis. Tocó ahora el turno 
a Carlos Ortiz Tejeda, bordar sobre el affaire entre Enrique Núñez y Armando Prida y la penosa, 
demostrado está, intromisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
En su colaboración semanal, que aparece los lunes en La Jornada, escribió sobre el tema, el pasado 9 de 
septiembre. 

Es una lectura para disfrutar; larga pero necesaria. Le da una dimensión diferente a la condena de los ministros 
de la Suprema Corte. 
Necesaria la cita, y es solo una pequeña parte: 
“Pienso que los señores ministros cometieron un error inicial: confundieron su libro de cabecera y se metieron 
en honduras: el suyo es la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, no el diccionario de la 
Academia de la Lengua. Su misión es garantizar que los actos de autoridad de cualquier instancia 
gubernamental se ajusten, rigurosamente, a los preceptos constitucionales. Semántica, ortografía, sintaxis y 

demás partes de la gramática no están bajo su jurisdicción. ¿Se arrogan los señores ministros la capacidad de 
evaluar los tropos (figuras del lenguaje) que se utilicen en una parrafada? Imagino una controversia entre dos 
ilustres togados: No sabe colega qué preocupado estoy, resulta que mi nieta está en la Ibero estudiando 
Historia de las Religiones, y uno de esos jesuitas, que deben tener a San Ignacio o a San Felipe de Jesús 
(primer santo, paisano) muertos de la pena (muertos sí), le encargó la lectura de la Sagrada Biblia. Se imagina 
cuando llegue a Samuel 1: 17, 26, o 18,1 que, dedicado de pleno al hebrew gossip, nos relata que “en cuanto 
terminó David de hablar con Saúl, el alma de Jonatán se quedó ligada a la de David y le amó […] Jonatán, hijo 

de Saúl, se deleitaba mucho con David, y cuando éste compone un canto por la muerte de Saúl y Jonatán, se 
suelta la cabellera (todo para atrás, todo para atrás) y sale de la parte posterior de la tienda (el clóset de 
entonces) y dice: ‘Jonatán, que me fuiste muy amado. Para mí tu amor fue más maravilloso que el amor de las 
mujeres’”. Aparece el coro hebreo y exclama: ¡Puñal, puñal!, ¡puñal! ¿Cómo voy a explicar a la nieta mi opinión 
de censura al agresivo poblano, que a siglos de distancia replicó el calificativo? –Olvídese del Antiguo 
Testamento- interrumpe el digno interlocutor- seguramente ni el che Francisco lo conoce todo. ¿Qué me dice 

de estos señores Paz y García Márquez que, validos del premio que les otorgó la Svenska Akademien (el Nobel, 

por supuesto), se regodean en el uso de vulgaridades: recuerden el poema de Paz: “Dales la vuelta/ cógelas 
del rabo (chillen PUTAS)…” Y el otro, dedicarle un libro a la memoria de unas putas, nada más porque están 
tristes. O el chileno este… (Roberto Bolaño, señor ministro), que se atreve a dedicarles unos cuentos a unas 
putas, pese a reconocer que son asesinas.” 
Indiscutible: Enrique Núñez, Armando Prida y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, serán tema 
durante muchos años. 

http://www.poblanerias.com/2013/09/enrique-nunez-armando-prida-un-paradigma-para-el-idioma/ 
 

 
 
(Editorial Central) 
 

¿Contra la corrupción o el federalismo? 
La Reforma Hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto levantó polémica por la propuesta de la centralización 
de los servicios de salud y de la educación, es decir, la iniciativa del mandatario federal establece que será 
ahora el gobierno federal el que entregue en especie los medicamentos a los estados y el que pague la nómina 

magisterial en todo el país, dos casos en los que priva la opacidad de los gobiernos. 
De acuerdo a especialistas, la propuesta tiene dos vertientes: combatir la corrupción o descalabrar el 
federalismo en el país. El problema es que en México, algunos gobiernos han abusado en la compra de 
medicamentos, material médico y aditamentos para los servicios de salud a niveles absurdos.   
Para muestra es preciso recordar al ex secretario de Salud en la época marinista,  Alfredo Arango, preso hoy por 

http://www.ngpuebla.com/node/62746#.UjBIqNLTwbA
http://www.jornada.unam.mx/2013/09/09/politica/016o1pol
http://www.jornada.unam.mx/2013/09/09/politica/016o1pol
http://www.poblanerias.com/2013/09/enrique-nunez-armando-prida-un-paradigma-para-el-idioma/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 11 de Septiembre de 2013 

 
 

 42 

el delito de enriquecimiento inexplicable por 54 millones de pesos. Los actos de corrupción de Arango fueron 
documentados por medios locales y nacionales, y llegó al extremo de pagar medicamentos con un 400 por 
ciento de incremento. 
La medida podría ser sana para casos tan polémicos como Puebla, Chiapas, Tabasco y otros estados  donde los 
gobiernos han abusado de la facultad que hoy pretende restarles el gobierno de Enrique Peña Nieto y donde los 

gobernadores se han erigido como virreyes. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/contra-la-corrupcion-o-el-federalismo 

 
(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 
 

Y la tropa loca canta así… 
Este día Alfonso Esparza Ortiz conocerá el Olimpo. 

Sabrá que es ser emperador en Roma desde la oficina del Carolino. 
Verá que todo lo que él decida se convertirá en realidad y que nadie, nadie, le cuestionará. 
Sus centuriones y sus legionarios estarán a su disposición, con un “sí señor, rector” “lo que usted diga, señor 
rector”. 
Su mesura como Contador Público evitará que caiga en los excesos muy característicos de Enrique Agüera y sus 
cómplices. 
Muerto el rey viva el rey. 

Esparza ahora se enfrentará a un nuevo conflicto cuando sea nombrado rector para el periodo 2013-2017: 
lograr cabildear con los diputados federales del PRI, PAN y PRD su presupuesto para el siguiente año y, en 
segundo lugar, dos unidades académicas que han dado mucha lata últimamente: Derecho y Administración. 
En el caso de Derecho, Guillermo Nares Rodríguez, quien al final reculó a tomar por asalto la BUAP, junto con “El 

Gallo” está preparando maletas, pues el relevo a sus prácticas poco “claras” quedarán en el pasado. 
Tanto Nares como “El Gallo” están vulnerados. 

Ya nadie los ve ni nadie los oye. 
Ya hasta los confunden con los de la limpieza. 
En el caso de Administración es más complicado, pues su director Ricardo Paredes vive un desgaste al juntarse 
con “El Oso” e intentar hace meses dar un cabildazo al proyecto de Esparza. 
Esparza lo supo desde un principio. 
Supo que había una intentona del agüerismo para hacerlo a un lado y retomar el control en la casa de estudios 
a través de Paredes. 

Hubo una intentona para usarlo como títere y crear un poder a la sombra, pero no lo permitió. Mandó a los 
operadores de otro tiempo a guardarse. 
Los escondió. 
¿Quién está detrás de Paredes y de El Oso?, preguntaban constantemente. 

¿Quiénes son esos a los que llaman la banda de La Tropa Loca? 
Ahora Ricardo Paredes camina por los pasillos de su facultad pateando botes, con las manos metidas en los 
bolsillos. 

Recientemente un estudiante de Administración llamado Santiago de la Fuente comentó en Facebook: “No hay 
fecha que no se llegue, ni plazo que no se cumpla. Los tiempos nos alcanzaron finalmente. La inminente llegada 
del nuevo y legítimo rector de la BUAP marca un parteaguas en la forma en la que se hace política en la máxima 
casa de estudios, y en este nuevo contexto "Paredes" (Ricardo) no tiene voz ni voto, mucho menos peso 
político. 
”El mejor escenario para Paredes sería que lo dejaran contender, auque claro esta que el mensaje de abrir una 

convocatoria a más de uno seria claro. Paredes esta solo y no tiene el apoyo del la nueva cúpula política 
universitaria (sic). Coaccionar a maestros y administrativos, acarreo de alumnos, mapacheo de urnas, etc. son 
algunas de las estrategias que seguramente implementara desesperadamente Paredes. 
“¿La Comunidad de la Facultad de Administración lo dejará?”. 
Otro de los temas que se avecina es el de la Tropa Loca, a todos aquellos funcionarios que abandonaron el barco 

agüerista los atacan, los acusan, los ven como enemigos. 
Largas son las borracheras, dicen, en las que tanto Juan Manuel Alonso “El Oso” y Sergio Díaz Carranza: 

especulan, lanzan planes con la finalidad de regresar a ser los empleados de lujo que, en los tiempos de Agüera, 
coaccionaban estudiantes y amenazaban alumnas a cambio de buenas calificaciones y certificados. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/contra-la-corrupcion-o-el-federalismo
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